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Контракт Ивана Федотова  

 

Вратарь Федотов заявил, что после службы в армии трудности для него 
еще не закончились (ТАСС) 
Хоккеист поблагодарил болельщиков за добрые пожелания и поддержку 

перейти к статье 

Иван Федотов покинул Россию: вратарь не сможет подписать контракт с 
ЦСКА и будет играть в НХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Дембелю Ивана Федотова предстояло стать подводкой к развязке легендарного 
блокбастера о жизни и будущей карьере вратаря. 

перейти к статье 

Федотов не может вернуться в ЦСКА - у него действующий контракт с 
"Филадельфией". Даже КХЛ запрещает (Sports.ru/tribuna) 
Вот это поворот!  

перейти к статье 

Федотов вернулся из армии, но вопрос с его будущим открыт. Вратаря 
сборной России делят ЦСКА и "Филадельфия" (Ведомости (vedomosti.ru)) 
КХЛ пока отказалась регистрировать его контракт 

перейти к статье 

Вратарь сборной вернулся из армии и хочет в ЦСКА, но это может всем 
навредить (Forbes (forbes.ru)) 
Вратарь Иван Федотов, которого год назад со скандалом призвали в армию, 
объявил, что планирует возобновить карьеру в составе хоккейного ЦСКА.  

перейти к статье 

Где будет играть вратарь Иван Федотов после армии: последние новости, 
что говорят в НХЛ, в КХЛ, что известно (Чемпионат.com) 
КХЛ не собирается нарушать меморандум, но Иван может остаться играть в 
России вполне легально. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

КХЛ правильно поступила, не зарегистрировав контракт Федотова. Это 
может привести к войне с НХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Наблюдаем за тем, как развивается ситуация с будущим вратаря, который 
недавно отслужил в армии. 

перейти к статье 



 

 

Бывшую арену "Сибири" в Новосибирске будет использовать детская 
школа по хоккею (ТАСС) 
На объекте будут проводить различные соревнования и концерты 

перейти к статье 

Вайсфельд: я двумя руками за драфт в КХЛ, это механизм выравнивания 
возможностей команд (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд заявил, что в КХЛ необходимо вернуть 
процедуру драфта.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее 4 июля 2023 года: будущее Тарасенко, "Авангард" 
пытается выменять Николишина, братья Федотовы в СКА 
(Чемпионат.com) 
Очередной трансфер СКА, "Авангард" пытается получить Николишина, 
Тарасенко отправляют в "Каролину". 

перейти к статье 

Предсезонные планы клубов-2023: дивизион Тарасова (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о том, где и как клубы будут готовиться к сезону 2023/2024 
Фонбет КХЛ. Сегодня речь пойдет о дивизионе Тарасова.  

перейти к статье 

Хоккеисты минского "Динамо" выйдут из отпуска 13 июля (Спортивная 
панорама (sportpanorama.by)) 
В первый рабочий день команда пройдет углубленное медицинское 
обследование. 

перейти к статье 

Зарплатная ведомость "Автомобилиста" на сезон-2023/24 - 778 миллионов 
рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", сумма зарплат всех хоккеистов "Автомобилиста", которые 
на данный момент учитываются под потолком, составляет 778 миллионов 
рублей.  

перейти к статье 

Некубковые. Еще один провал "Автомобилиста" оправдать будет 
невозможно (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разбираем состав и зарплаты екатеринбуржцев.  

перейти к статье 

"На данный момент я являюсь тренером ЦСКА" - Сергей Наумов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Как стало известно "Матч ТВ", тренер вратарей Сергей Наумов остается 
работать в ЦСКА. 

перейти к статье 

В ЦСКА отреагировали на информацию об уходе в НХЛ тренера вратарей 
Наумова (Р-Спорт) 
ЦСКА опроверг информацию об уходе в НХЛ тренера вратарей Наумова 



 

 

перейти к статье 

Тренера вратарей ЦСКА отправляют в НХЛ. Его переход - часть сделки по 
продлению Сорокина (Allhockey (allhockey.ru)) 
Однако ЦСКА уже дал опровержение, но никто не мешает Наумову поехать в 
Северную Америку через год. 

перейти к статье 

"Иван Федотов сможет после армии вернуться на топ-уровень". Интервью 
тренера сборной России (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов, который работал в 
сборной России на Олимпиаде-2022 в Пекине, пообщался с "Матч ТВ".  

перейти к статье 

"Цели на сезон - пошуметь в плей-офф и играть красиво" - Голдобин о 

переходе в "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий Николай Голдобин рассказал о целях на хоккейный сезон после 
возвращения в московский " Спартак ". 

перейти к статье 

"Тему НХЛ для себя призакрыл". Голкипер "Металлурга" Загидулин - об 
отъезде за океан (Чемпионат.com) 
Голкипер "Металлурга" Артем Загидулин рассказал об игре в Северной Америке 
и заявил, что готов к роли первого вратаря в "Магнитке". 

перейти к статье 

"Торпедо" сохранило состав и должно стать сильнее (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Пока другие клубы ведут борьбу за игроков на скудном рынке и подписывают 
баснословные контракты, нижегородское "Торпедо" впервые за долгие годы 
практически полностью сохранило состав и работает на перспективу, развивая 
собственную молодежь. 

перейти к статье 

Джошуа Хо-Сэнг не едет в Уфу, возможно, он завершит карьеру (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 

Джошуа Хо-Сэнг не едет в Уфу, возможно, он завершит карьеру  

перейти к статье 

В. Крикунов - о переходе М. Федотова: при должном усердии у парня все 
должно получиться (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказался о возможном 
переходе защитника "Торпедо" Максима Федотова в СКА. 

перейти к статье 

А. Юдин - о трансфере СКА и "Торпедо": Федотовы сами хотели в 
Петербург (Чемпионат.com) 
Бывший защитник СКА и сборной России, тренер Александр Юдин 
прокомментировал вероятный обмен петербуржцев с "Торпедо", в результате 
которого, как ожидается, в стан армейцев перейдут защитник 

перейти к статье 

Авангард. Ястреб уходит в закат (Sports.ru/tribuna) 



 

 

Смена эпохи.  
перейти к статье 

Евгений Бирюков: рекордсмен-домосед (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию публикаций об игроках и тренерах, ставших легендами 
Лиги 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Громкий обмен в КХЛ: братья Федотовы перешли в СКА за 110 миллионов 
рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Торпедо" два дня подряд взрывает медиапространство.  

перейти к статье 

Большие перемены: главные события межсезонья в КХЛ (Известия (iz.ru)) 
Толчинский перешел в СКА, Якшин в "Ак Барс", Береглазов - в "Локомотив" 

перейти к статье 

Дер-Аргучинцев подписал двухлетний контракт с "Трактором" 
(Чемпионат.com) 
22-летний форвард Семен Дер-Аргучинцев подписал двухлетний контракт с 
"Трактором" 

перейти к статье 

Павел Гоголев перешел в "Сибирь" (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сибирь" подписал однолетний контракт с 23-летним крайним 
нападающим Павлом Гоголевым  

перейти к статье 

"Авангард" ведет переговоры с "Амуром" о переходе Николишина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Авангард" заинтересован в приобретении 
нападающего "Амура" Ивана Николишина и ведет активные переговоры с 
руководством хабаровского клуба.  

перейти к статье 

Максим Марушев проходит просмотр в "Ак Барсе" (Чемпионат.com) 
Российский нападающий Максим Марушев проходит просмотр в "Ак Барсе", 
сообщает пресс-служба команды. 

перейти к статье 

"Барыс" подписал контракт с американским форвардом Лабейтом 
(Чемпионат.com) 
"Барыс" подписал контракт с 30-летним нападающим Джозефом Лабейтом.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Павел Баулин возглавил "Красную Армию" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
С армейцами в МХЛ будет работать тренер школы ЦСКА.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие бомбардиры-защитники в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Whl.khl.ru продолжает вспоминать самых результативных игроков лиги. 
Представляем рейтинг лучших бомбардиров-защитников.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Быков: ФХР важно развивать хоккей в странах БРИКС (Р-Спорт) 
Вячеслав Быков: ФХР важно развивать хоккей в странах БРИКС 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Вячеслав Фетисов ответил на критику Доминика Гашека в адрес 
российских спортсменов (Чемпионат.com) 
Депутат Госдумы и бывший хоккеист Вячеслав Фетисов ответил на 
многочисленные критические высказывания бывшего голкипера ряда клубов 
НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминика Гашека в адрес российских 
спортсменов. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Издевательство". Плющев высмеял идею Ротенберга сыграть в хоккей 
на траве с Индией (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев дал комментарий 
по поводу идеи главного тренера сборной "Россия 25" Романа Ротенберга 
сыграть в хоккей на траве с командой Индии. 

перейти к статье 

Губерниев: если не получается сыграть в Канаде, то будем играть в Индии 
и Монголии (Чемпионат.com) 
Спортивный комментатор Дмитрий Губерниев оценил идею главного тренера 
СКА Романа Ротенберга провести в Индии в хоккей на траве. 

перейти к статье 

Дементьев - о матчах в Индии: не стоит скептически относиться к новым 
начинаниям (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев оценил предложение главного 
тренера СКА Романа Ротенберга сыграть в Индии в хоккей на траве. 

перейти к статье 

 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Андрей Коваленко: "Филадельфия" уже 30 лет - не специфический клуб. 
Но Мичкову нужно быть наголову выше конкурентов" (Russia-hockey.ru) 
О драфте НХЛ и выборе Матвея Мичкова - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, экс-форвард "Филадельфии", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Контракт Ивана Федотова  
 

Вратарь Федотов заявил, что после службы в армии трудности для него 
еще не закончились (ТАСС, Москва, 4 июля 2023) 
Российский вратарь Иван Федотов считает, что после службы в армии трудности 
для него еще не закончились. Об этом хоккеист написал в своем телеграм-
канале во вторник.  
"Всем, огромное спасибо за добрые пожелания и вашу поддержку. Было 
непросто, но трудности еще не закончились, так что "терпение и труд все 
перетрут", - написал Федотов.  
В мае 2022 года Федотов подписал однолетний контракт с клубом Национальной 
хоккейной лиги "Филадельфия". 1 июля он был задержан в Санкт-Петербурге по 
подозрению в уклонении от службы в армии и затем отправлен к месту 
прохождения воинской службы. Федотов отказался оспаривать решение 
призывной комиссии Санкт-Петербурга о призыве на воинскую службу.  
4 мая президент московского ЦСКА Игорь Есмантович в интервью ТАСС заявил, 
что Федотов обсуждает новый контракт с армейцами. 14 июня пресс-служба 
"Филадельфии" сообщила, что контракт вратаря с американским клубом 
останется в силе на сезон-2023/24. В 2021 году в составе ЦСКА хоккеист стал 
победителем Кубка Гагарина.  

https://tass.ru/sport/18187095 

Похожие сообщения (17): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 4 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Газета.Ru, Москва, 4 июля 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 4 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 4 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 4 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 4 июля 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов покинул Россию: вратарь не сможет подписать контракт с 
ЦСКА и будет играть в НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 июля 2023) 
Дембелю Ивана Федотова предстояло стать подводкой к развязке легендарного 
блокбастера о жизни и будущей карьере вратаря. Где в итоге окажется 
олимпийский призер?  
Много рассуждений на тему дальнейшей судьбы Ивана Федотова уже было. Но 
до сих пор никто не может дать однозначного ответа, где вратарь продолжит 
свою карьеру. Подобных прецедентов между двумя лигами еще не было, 
поэтому очень сложно предугадать, кто и как будет действовать. Оставалось 
только ждать завершения службы Федотова и надеяться на мирное 
урегулирование всех вопросов. 

https://tass.ru/sport/18187095
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3173450.html
https://sportrbc.ru/news/64a40f4a9a794730117b6748
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/04/20806406.shtml
https://www.kp.ru/sports/hokkej/vratar-ivan-fedotov-poblagodaril-bolelshhikov-za-podderzhku-posle-sluzhby-v-armii/
https://metaratings.ru/news/vernuvshiisya-iz-armii-vratar-fedotov-poblagodaril-fanatov-za-podderzhku-263520/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911937_Bylo_neprosto_no_trudnosti_jeshhe_ne_zakonchilis__Ivan_Fedotov
https://lenta.ru/news/2023/07/04/boleschiky/
https://rsport.ria.ru/20230704/khokkey-1882161865.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1072723
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-04-vratar-ivan-fedotov-vpervyye-posle-prikhoda-iz-armii-obratilsya-k-bolelshchikam
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-ivan-fedotov-sdelal-pervoe-publichnoe-zayavlenie-posle-armii-2097905/
https://www.championat.com/hockey/news-5160231-bylo-neprosto-ivan-fedotov-vpervye-obratilsya-k-bolelschikam-posle-sluzhby-v-armii.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3173343.html


 

 

Вот уже прошло два дня, как дембель Федотова состоялся, а от Ивана до сих пор 
никаких официальных заявлений. Единственное, голкипер вышел на связь с 
подписчиками своего телеграм-канала, поблагодарив их за поддержку и 
рассказав о дальнейших трудностях ( подробнее ). Понять игрока можно - ему бы 
самому разобраться, как НХЛ будет реагировать на отсутствие голкипера после 
подписания контракта с "Филадельфией", и какие шаги будет предпринимать 
ЦСКА. Чтобы не грузить себя лишними мыслями, Федотов решил, что заслужил 
отдых перед непростым сезоном, и отправился в Дубай. 
Можно ли это рассматривать, как попытку убежать от напора Игоря Есмантовича, 
- сложно сказать. В любом случае не заметно, чтобы сразу после дембеля 
Федотов обивал пороги кабинета директора армейского клуба, как рассчитывало 
руководство ЦСКА. Тем не менее, ни НХЛ, ни КХЛ не планировали ждать 
окончания отпуска Ивана и принялись решать все вопросы, пока Федотов греется 
на солнце в ОАЭ. 
ЦСКА проявил излишнюю самоуверенность, считая, что Федотов непременно 
останется в армейском клубе. Во-первых, Игорь Есмантович не скупился на 
фразы о том, что Федотов - вратарь ЦСКА. Даже президент ФХР Владислав 
Третьяк не сомневался в том, что бывший клуб Ивана - это лучшее место, чтобы 
быстро вернуться в строй после армии. Во-вторых, ЦСКА с легкостью отпустил 
одного из своих героев прошедшего плей-офф Адама Рейдеборна, оставшись 
без надежной вратарской защиты. Именно поэтому до завершения службы 
Ивана стали появляться слухи о подписании двухлетнего контракта Федотова с 
московскими армейцами. Но решение КХЛ значительно подпортило надежду 
ЦСКА на светлое будущее. 
По заявлениям "Матч ТВ", ЦСКА направил договор Ивана Федотова в ЦИБ КХЛ 
на регистрацию. В свою очередь, руководство лиги отклонило соглашение. Все 
из-за того, что КХЛ непонятен статус Федотова по отношению к "Филадельфии". 
Хоть и между лигами нет документа о сотрудничестве, но негласно НХЛ и КХЛ 
уважают контракты клубов. Именно поэтому российская лига не может 
регистрировать договор, пока "Филадельфия" не примет решение по Ивану. 
Американский клуб некоторое время назад уже заявил о том, что контракт 
Федотова заморожен и переносится на сезон 2023/24. Это значит, что Иван 
вправе приехать в НХЛ и продолжить свою карьеру за океаном. Однако, чтобы 
расставить точки над "i", американская лига также сделала официальное 
заявление, объяснив статус Федотова в НХЛ: 
"У него действующий и обязывающий контракт на сезон-2023/24 с 
"Филадельфией Флайерс", - сказал заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли.  
Следовательно, Иван отправится в расположение "Филадельфии" и продолжит 
свою карьеру за рубежом. Возможно, год пропуска игровой практики заставит 
Федотова начать в АХЛ, но если с физическим состоянием все будет в порядке, 
то уже в ближайшее время Федотов может рассчитывать на основной состав 
"Флайерз". 
ЦСКА же остался у разбитого корыта. Адам Рейдеборн подписал контракт с 
швейцарским клубом "Берн", по заявлениям агента Алеши Пилко. Найти 
хорошего вратаря в начале июля уже не представляется возможным. Конечно, с 
кадровым запасом армейцев вопрос будет решен, но все же стоит ожидать 
некоторых проблем на вратарской линии. 
Как думаете, это окончательное решение по дальнейшей карьере Ивана 
Федотова, или стоит еще ждать каких-то новых поворотов в сотрудничестве двух 
лиг?  
За актуальными сообщениями о дальнейшей судьбе Ивана Федотова, а также за 
самыми важными новостями из мира хоккея следим вместе в телеграм-канале. 



 

 

Но не забывайте ставить лайки и подписываться на Дзен, чтобы не пропустить 
интересные лонгриды на разные темы.  
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К заголовкам сообщений 

Федотов не может вернуться в ЦСКА - у него действующий контракт с 
"Филадельфией". Даже КХЛ запрещает (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 июля 
2023) 
Вот это поворот!  
Вратарь Иван Федотов был главным ньюсмейкером лета-2022 и спустя год снова 
претендует на этот статус. Служба в армии позади, ответ на один из главных 
вопросов - о возможности выезда из страны - уже получен, и осталось понять 
только одно: где именно он снова будет играть в хоккей. 
Вопрос с возвращением в ЦСКА казался решенным делом. Игорь Есмантович 
уверенно рассказывал, что с Федотовым все будет нормально и голкипер 
вернется в армейский клуб после 1 июля, когда должен был истечь его контракт 
с "Филадельфией". Но в этой истории все не так просто. 
КХЛ не регистрирует контракт Федотова с ЦСКА 
В середине июня "Флайерс" объявили, что контракт с вратарем был 
приостановлен, поэтому он остается в силе на сезон-2023/24. Тогда же появился 
слух о том, что клуб так поступил только лишь для того, чтобы сохранить права 
на хоккеиста - по информации "Матч ТВ", якобы "Филадельфия" не собиралась 
препятствовать игре Ивана в России, если он откажется приезжать в НХЛ, но в 
любом случае этот вопрос агент хоккеиста должен был обсудить с клубом. 
Такой инсайд сразу казался сомнительным - понятно, что после годичной паузы 
Федотов не в лучшей форме, но это не значит, что он совсем разучился играть в 
хоккей. Вероятнее всего, "летчики" сохранили контракт, чтобы посмотреть на 
Ивана в деле. По большому счету клуб ничем не рискует: к ним может приехать 
рослый, по-спортивному голодный вратарь, с хорошими данными и в отличном 
возрасте, который даже в случае очень яркого первого сезона не будет 
претендовать на очень большие деньги (контракт подписан на 925 тысяч в год). 
А вот если у него не получится - тогда и отпустят в ЦСКА. 
2 июля "Матч ТВ" со ссылкой на источник в московском клубе сообщил, что 
армейцы буквально на днях объявят официально о переходе Ивана. 
Для этой процедуры требовалась регистрация контракта в КХЛ - и вот тут 
возникли трудности. Лига не стала этого делать до прояснения статуса Федотова 
по отношению к "Филадельфии". КХЛ уже отправила запрос в НХЛ - и пока 
неизвестно, получен ли ответ, но наиболее исчерпывающе по этой теме 
выступил Билл Дэйли, заместитель Гэри Беттмэна: 
"У него действующий и обязывающий контракт на сезон-2023/24 с 
"Филадельфией Флайерс". 
НХЛ приостановила все отношения с КХЛ, но обе лиги по-прежнему уважают 
контракты 
Вероятно, армейцы рассчитывали на положительное решение КХЛ при 
регистрации контракта, потому что после всех событий в мире НХЛ поставила на 
паузу любое сотрудничество с российскими партнерами. 
Здесь нужен краткий экскурс в историю: 
• задолго до появления Континентальной лиги действовало трансферное 
соглашение, и НХЛ могла за фиксированную сумму приобрести любого игрока из 
России; 
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• потом отношения между лигами никак не регулировались - как раз в тот период 
уехали в Америку Овечкин и Малкин; 
• сразу после создания КХЛ возникла обратная ситуация - Радулов при 
действующем соглашении в НХЛ уехал из "Нэшвилла" в "Салават Юлаев" - и эта 
история стала триггером для подписания меморандума о взаимопонимании, по 
которому обе лиги уважают контракты друг друга. 
В марте 2022-го НХЛ уведомила КХЛ о том, что приостанавливает действие 
меморандума, но при регистрации игроков по-прежнему смотрит, нет ли у них 
обязательств в России. В свою очередь, КХЛ тоже не стала ничего ломать - и все 
так же смотрит на то, каков текущий контрактный статус конкретного игрока за 
океаном. 
Ровно эту процедуру офис КХЛ и проделал в случае с Федотовым, хотя в 
нынешней ситуации все договоренности между лигами носят исключительно 
джентльменский характер. Возможно, в теории КХЛ и могла бы наплевать на них, 
но делать это нет никакого смысла - текущая ситуация в мире рано или поздно 
закончится, а отношения потом все равно придется налаживать. И одно дело 
возобновлять их, когда все было честно и справедливо, а другое - когда кто-то 
кого-то кинул. 
Что будет дальше? 
Если разбираться и накидывать разные варианты, то их на самом деле может 
быть множество, и все зависит не только от Федотова. 
Во-первых, нельзя исключать, что под давлением ЦСКА контракт Федотова в 
КХЛ все-таки будет зарегистрирован. Наверное, самый плохой из возможных 
сценариев для КХЛ и российского хоккея - в таком случае и клубы НХЛ смогут 
забирать игроков с действующими соглашениями и тогда начнется хаос. Почему-
то сразу представляется вариант, что условный Матвей Мичков не будет сидеть 
еще три года в СКА и моментально поедет в "Филадельфию", если произойдет 
нечто подобное. И это только самый очевидный пример. 
Во-вторых, не забываем, что сам Федотов подписал соглашение с ЦСКА, 
который ушел на регистрацию в КХЛ - то есть, Иван для себя решил оставаться 
в России. И вот тут многое будет зависеть уже от "Филадельфии" - она может как 
пойти навстречу и выкупить контракт, так и встать в позу и дожидаться Ивана у 
себя. По всей видимости, менеджмент "летчиков" не оценил смелые 
высказывания Есмантовича и пока решил не отказываться от вратаря, наблюдая 
за дальнейшим развитием событий. 
В-третьих, Федотов может пойти по пути Ковальчука и пройти процедуру 
завершения карьеры в НХЛ. При следующей возможной поездке за океан ему 
придется получить одобрение всех генменеджеров, как это в свое время делал 
Илья. Правда, в случае с Иваном есть ощущение, что он может остаться в России 
и до конца карьеры и ему не нужно будет с этим заморачиваться. 
Эта ситуация имеет много вводных, о которых мы не знаем. Почему вообще 
возник контракт с ЦСКА? Значит ли это, что "Филадельфия" никак не 
контактировала с игроком или его агентом и не проявляла свой интерес к нему? 
Потому что если б этот интерес был и его озвучили - вряд ли бы Федотов решил 
возвращаться к армейцам. 
Хочет ли сам Федотов ехать в НХЛ после того, как пропустил сезон? Скорее 
всего, ему придется начинать с АХЛ - это уже другие деньги, совсем не те, что он 
мог бы получить в ЦСКА. С другой стороны, есть неотработанный контракт и 
подписной бонус (92,5 тысячи долларов), который он наверняка получил, будь 
добр - приезжай и поработай. 
Пока все похоже на то, что "Флайерс" не против посмотреть Ивана в своей 
системе, но и вряд ли будут бороться за него до последнего. Если он скажет 



 

 

"нет", то слабо верится, что клуб заставит его приехать в Америку и отработать 
контракт во что бы то ни стало. 
Сейчас в этой ситуации шайба на стороне "Филадельфии". С правовой точки 
зрения они правы, но готов ли ехать к ним сам игрок - неясно. ЦСКА же нужен 
первый номер. Иван подписал контракт, и в сложившейся ситуации армейцам 
нужно только как-то договариваться с "летчиками" об аренде или выкупе 
контракта Ивана. Других легальных вариантов заполучить его у ЦСКА просто нет. 
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К заголовкам сообщений 

Федотов вернулся из армии, но вопрос с его будущим открыт. Вратаря 
сборной России делят ЦСКА и "Филадельфия" (Ведомости (vedomosti.ru), 
Москва, 4 июля 2023) 
КХЛ пока отказалась регистрировать его контракт 
Вратарь сборной России Иван Федотов возвращается в профессиональный 
хоккей после года службы в армии, однако вопрос с продолжением его карьеры 
остается открытым. За 26-летнего голкипера спорят ЦСКА и "Филадельфия 
Флайерз". В чем суть противоречий - в материале "Ведомости. Спорта". 
Ситуация с карьерным будущим Федотова обострилась 3 июля. В этот день 
стало известно, что ЦСКА обратился в Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) с 
вопросом о регистрации контракта с Федотовым. КХЛ заявила, что не будет 
регистрировать соглашение, пока не уточнит контрактный статус игрока в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ). В тот же день заместитель комиссионера 
НХЛ Билл Дейли сообщил "Матч ТВ", что у Федотова действующий контракт с 
"Филадельфией" на сезон 2023/24. 
Сразу несколько источников предположили, что такая ситуация могла возникнуть 
из-за того, что Федотов договорился с двумя клубами сразу. 
Сезон 2021/22, свой последний на данный момент в профессиональном хоккее, 
вратарь завершил в ЦСКА, с которым выиграл Кубок Гагарина. Соглашение 
Федотова со столичным клубом истекало 30 июня 2022 г. В мае того же года 
стало известно, что голкипер договорился об однолетнем соглашении с 
"Филадельфией". По действующим в НХЛ контрактам новичка его зарплата 
должна была составить $925 000 в год. 
Переезд за океан не состоялся. 1 июля 2022 г. Федотова задержали в Санкт-
Петербурге сотрудники военного комиссариата (по подозрению в уклонении от 
службы в армии). В ночь на 3 июля голкипера отправили в Северодвинск для 
прохождения службы. 
На данный момент срок службы Федотова истек, а 1 июля, по информации 
Metaratings, вратарь заключил двухлетнее соглашение с ЦСКА. Президент 
московского клуба Игорь Есмантович, анонсируя подписание договора, 
утверждал, что соглашение Федотова с "Филадельфией" было заключено лишь 
на сезон 2022/23. Однако американский клуб в свою очередь воспользовался 
правом приостановить соглашение с российским голкипером и перенести его 
действие на сезон 2023/24. Следовательно, оно остается в силе. 
Отношения между КХЛ и НХЛ до последнего времени регулировались 
меморандумом о взаимопонимании. Этот документ впервые был подписан в 
2011 г., чтобы избежать перехода хоккеистов из одной лиги в другую при 
действующих контрактах. В 2019 г. лиги в последний раз продлили отношения. 
По ходу сезона 2021/22 НХЛ сообщила о приостановке меморандума. Тогда же 
заокеанская лига заморозила действие контрактов с партнерами из России, а 
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также прав на трансляции матчей в России. Кроме того, официальную страницу 
лиги закрыли для российских пользователей соцсетей. 
Вместе с тем в НХЛ тогда заявили, что продолжат уважать существующие и 
будущие соглашении игроков с клубами КХЛ, а именно, проверять контрактный 
статус игрока в России при его регистрации. По аналогичному принципу КХЛ не 
стала регистрировать контракт Федотова сразу, а обратилась в НХЛ за 
уточнением статуса вратаря. 
За последний год Федотов, судя по информации из открытых источников, 
находился в более тесном контакте с российским клубом. "У Ивана есть желание, 
а у нас есть возможности, чтобы он остался в России и несколько лет поиграл в 
ЦСКА", - подчеркивал Есмантович в мае. При этом 28 марта на сайте ЦСКА 
вышло официальное заявление о готовности клуба рассмотреть возвращение 
вратаря. В заявлении подчеркивалось, что на этот счет нет разногласий с 
владельцем клуба, компанией "Роснефть". 
Военную службу Федотов начинал в Североморске и собирался судиться по делу 
о своем задержании, но 20 сентября подал прошение о прекращении судебного 
производства. После этого он был переведен в военный городок в Сертолово, 
недалеко от Санкт-Петербурга, где живут его родители. 
В октябре 2022 г. "Матч ТВ" сообщал о тренировках Федотова со сборной 
Военно-морского флота. 22 октября он занимался во дворце спорта СКА на 
Ждановской набережной в Санкт-Петербурге. Как утверждал источник, вратарь 
прибыл на игру проходящих срочную службу против ветеранов. Он оказывал 
помощь в подготовке к первенству вооруженных сил для участников в возрасте 
от 35 лет. В феврале ему присвоили звание мастера спорта международного 
класса. 
После демобилизации Федотов проводит отпуск в Дубае. Сегодня, 4 июля, он 
впервые публично обратился к болельщикам после призыва в армию: "Всем, 
огромное спасибо за добрые пожелания и вашу поддержку! Было непросто... но 
трудности еще не закончились, так что "терпение и труд, все перетрут", - написал 
он в своем Telegram-канале. 
Стоит также отметить, что ЦСКА на данный момент максимально заинтересован 
в усилении вратарской позиции. В сезоне 2022/23 Федотова заменил швед Адам 
Рейдеборн, с которым команда, как и годом ранее, завоевала Кубок Гагарина. 
Однако по окончании сезона Рейдеборна пришлось отпустить из-за ужесточения 
лимита на легионеров. С ближайшего сезона клубы КХЛ смогут вносить в заявки 
не более трех иностранцев (раньше разрешалось наличие пяти легионеров). 
"Нам пришлось пожертвовать Адамом", - говорил Есмантович после завоевания 
Кубка Гагарина. Рейдеборн отправился в "Салават Юлаев", а ЦСКА сейчас ищет 
ему замену.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/07/04/983681-ivan-fedotov-
vernulsya-iz-armii-kontrakt-tsska-filadelfiya 

К заголовкам сообщений 

Вратарь сборной вернулся из армии и хочет в ЦСКА, но это может всем 
навредить (Forbes (forbes.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Вратарь Иван Федотов, которого год назад со скандалом призвали в армию, 
объявил, что планирует возобновить карьеру в составе хоккейного ЦСКА. Однако 
это решение может привести к глобальным переменам в мировом хоккее  
Что произошло? 
В 2022 году голкипер ЦСКА и хоккейной сборной России Иван Федотов был 
признан лучшим вратарем страны. Он завоевал со сборной серебряные медали 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/07/04/983681-ivan-fedotov-vernulsya-iz-armii-kontrakt-tsska-filadelfiya
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на Олимпиаде в Пекине и выиграл с ЦСКА Кубок Гагарина. 30 июня его контракт 
с армейским клубом истек, Федотов подписал соглашение с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерс" и готовился к отъезду. Однако 1 июля 2022 года его 
задержали полицейские и доставили в военкомат в Санкт-Петербурге, после 
чего хоккеиста отправили служить в армию.  
Этот эпизод спровоцировал самый громкий хоккейный скандал года: Федотова и 
еще нескольких хоккеистов обвинили в том, что они незаконно получили военные 
билеты, заплатив через посредников взятки военкомам. Отреагировали на него 
и в НХЛ: некоторые из российских хоккеистов, уже переехавших в Северную 
Америку, изменили свои планы и не стали прилетать в Россию во время 
отпусков, а канадские хоккейные эксперты обсуждали, будут ли клубы НХЛ после 
"дела Федотова" рисковать подписывать контракты с игроками из России..  
В июне 2023 года Иван Федотов демобилизовался, а после сразу вылетел в 
Дубай, где проводит тренировочный сбор хоккейный ЦСКА. Между тем 
"Филадельфия" приостановила действие контракта с ним, чтобы не потерять 
права на хоккеиста. Казалось, что события будут развиваться без каких-либо 
проблем - вратарь вернется в клуб, в котором добивался главных успехов в 
своей карьере.  
Однако 3 июля " Матч ТВ " сообщил, что Континентальная хоккейная лига 
отказалась регистрировать контракт ХК ЦСКА и Ивана Федотова. Без одобрения 
со стороны лиги игроки просто не могут выступать за команду. Более того, 
незарегистрированные хоккеисты даже не имеют права тренироваться со своими 
командами.  
КХЛ озадачил именно вопрос с "приостановкой контракта". Лига направила 
запрос в НХЛ, чтобы понять статус соглашения Федотова с "Филадельфией". 
Заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли ответил, что контракт действующий 
и обязывающий.  
Почему контракт игрока с клубом НХЛ так важен? 
Когда в России создавалась Континентальная хоккейная лига (КХЛ), ее 
руководство ставило перед собой задачу произвести продукт на уровне 
заокеанской Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Планировалась экспансия на 
европейский рынок, строились амбициозные бизнес-планы.  
В этот период клубы КХЛ располагали серьезными финансовыми 
возможностями, и в 2008 году случилось историческое событие: клуб из Европы 
("Салават Юлаев") смог переманить игрока из Национальной хоккейной лиги, 
несмотря на его действующий контракт с клубом НХЛ ("Нэшвилл Предаторз").  
Для НХЛ это стало настоящим шоком: североамериканская лига впервые 
столкнулась с игнорированием ее контрактов. До сих пор подобное удавалось 
только американским и канадским клубам, которые могли переманивать игроков 
из Европы, не обращая внимания на их контракты с местными клубами, 
поскольку североамериканская лига не подчиняется юрисдикции 
международной федерации хоккея (ИИХФ). Теперь же "Салават" предложил 
игроку в три раза больше денег, чем платил "Нэшвилл" ($ 2,66 млн долларов за 
сезон против $ 984 тысяч ) и отказался принимать во внимание, что у форварда 
есть действующий контракт с клубом другой юрисдикции.  
До истории с контрактом Радулова все попытки договориться с НХЛ были 
безуспешными: представители североамериканской лиги вели переговоры с 
позиции силы и не видели смысла в уважении контрактов, заключенных на 
другом континенте. Когда ситуация изменилась, это стало поводом для начала 
длительных переговоров между КХЛ и НХЛ.  
В итоге все завершилось благополучно - в 2011 году лиги договорились о 
взаимоуважении контрактов. Был подписан исторический для мирового хоккея 



 

 

документ, который поставил недавно созданную КХЛ на один уровень с главной 
лигой мирового профессионального хоккея.  
В чем заключается суть меморандума? 
Согласно договору, ни один клуб из двух лиг не может подписать какого-либо 
хоккеиста, если у того имеется действующее соглашение с другим клубом. Если 
бы такой документ действовал в 2008 году, то Радулову пришлось бы сначала 
выкупить свой контракт из "Нэшвилла", а только потом переходить в "Салават".  
В следующие 13 лет не было ни одного нарушения меморандума, и даже о 
попытках его обойти широкой аудитории не известно. Сообщалось, что после 
начала "спецоперации"* на территории Украины НХЛ в одностороннем порядке 
откажется от меморандума, но и эта информация не подтвердилась.  
Но теперь этому соглашению предстоит проверка "делом Федотова". ЦСКА 
очень хочет подписать вратаря. Но после сообщения из НХЛ, что контракт игрока 
и "Филадельфии" продолжает действовать, КХЛ сможет зарегистрировать игрока 
только нарушив прежние договоренности с заокеанской лигой.  
Что будет, если КХЛ все равно зарегистрирует Федотова? 
Пример с соблюдением соглашения между КХЛ и НХЛ о взаимном уважении 
контрактов уникален, как уникально и положение российского хоккея. В отличие 
от всех прочих видов спорта, в хоккее с шайбой санкции последних двух лет 
коснулись только второстепенных турниров ИИХФ. Хоккеистов из России 
продолжают выбирать на драфте в НХЛ, они остаются главными звездами во 
многих командах этой лиги, зарабатывают десятки миллионов, бьют рекорды и 
создают успешные бизнес-империи.  
Можно представить ситуацию, при которой хоккейный ЦСКА будет давить на 
менеджмент КХЛ и добиваться регистрации контракта вратаря. Можно даже 
предположить, что обладатели Кубка Гагарина найдут аргументы, которые 
убедят лигу. Но если лига, объединяющая клубы России, Белоруссии, 
Казахстана и Китая, откажется соблюдать меморандум 2011 года, то он станет 
необязательным и для лиги клубов из Канады и США. И та же "Филадельфия", 
например, лишившись прав на Федотова, может попытаться переманить к себе 
самого перспективного российского хоккеиста Матвея Мичкова прямо сейчас. 
"Мы знаем, что у него контракт еще на три сезона. Но мы просто поняли, 
понаблюдав за его игрой и встретившись с ним, что это талант, мимо которого 
мы не можем пройти. Если нужно подождать, мы подождем", - высказался о 
контракте Мичкова с питерским СКА генменеджер "Филадельфии" Даниэль 
Бриер. Если наша лига откажется соблюдать действующий меморандум, ждать 
никто не захочет.  
*Согласно требованию Роскомнадзора, при подготовке материалов о 
специальной операции на востоке Украины все российские СМИ обязаны 
пользоваться информацией только из официальных источников РФ. Мы не 
можем публиковать материалы, в которых проводимая операция называется 
"нападением", "вторжением", либо "объявлением войны", если это не прямая 
цитата (статья 57 ФЗ о СМИ). В случае нарушения требования со СМИ может 
быть взыскан штраф в размере 5 млн рублей, также может последовать 
блокировка издания.  

https://www.forbes.ru/sport/492215-vratar-sbornoj-vernulsa-iz-armii-i-hocet-v-cska-
no-eto-mozet-vsem-navredit 

К заголовкам сообщений 
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Где будет играть вратарь Иван Федотов после армии: последние новости, 
что говорят в НХЛ, в КХЛ, что известно (Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 
2023) 
КХЛ не собирается нарушать меморандум, но Иван может остаться играть в 
России вполне легально. 
Примерно год назад хоккейный мир всколыхнула новость: вратаря Ивана 
Федотова, который только что выиграл Кубок Гагарина с ЦСКА, а затем подписал 
контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", внезапно забрали в армию. 
Ситуация закончилась тем, что Федотов действительно отправился проходить 
срочную службу и, соответственно, был вынужден приостановить карьеру, 
которая только-только пошла по восходящей. Сейчас, спустя год, Иван 
благополучно дембельнулся и даже уже отправился отдыхать в Дубай, откуда 
через соцсеть обратился к болельщикам. 
"Всем огромное спасибо за добрые пожелания и вашу поддержку! Было 
непросто... но трудности еще не закончились, так что "терпение и труд все 
перетрут", - говорится в сообщении хоккеиста. 
Что имеет в виду Иван под фразой "трудности еще не закончились"? На самом 
деле, все что угодно, но очевидно, что часть "трудностей" может быть связана с 
дальнейшей карьерой Федотова. Где он будет играть? 
Контракт, подписанный Иваном перед уходом в армию с "Филадельфией", был 
заморожен "Флайерз", но 14 июня "летчики" на своем официальном сайте 
объявили о его автоматическом продлении на следующий сезон в соответствии 
с положениями коллективного трудового соглашения НХЛ. 
В то же время 1 июля появилась информация, что Федотов уже подписал новый 
двухлетний контракт с ЦСКА. Армейский клуб до сих пор не подтвердил и не 
опроверг эту информацию (а оперативно опровергать чемпионы умеют), но в 
КХЛ заявили "Спорт-экспрессу", что красно-синие обратились в лигу с вопросом 
о возможности регистрации договора с Федотовым, что вынудило КХЛ сделать 
запрос в НХЛ о контрактном статусе Ивана за океаном. 
И позже вице-комиссионер НХЛ Билл Дэйли подтвердил этому же изданию, что 
Федотова ждут в Америке. "Мы проинформировали КХЛ, что у Федотова 
действующий обязывающий контракт с "Филадельфией", - заявил Дэйли. 
В этой истории радует, что КХЛ намерена действовать исключительно в рамках 
меморандума с НХЛ о взаимоуважении контрактов. После февраля прошлого 
года заокеанская корпорация приостановила все виды сотрудничества с нашей 
лигой, но действие меморандума, подписанного в 2011 году, осталось в силе, и 
обе организации продолжают свято его соблюдать. Видимо, понимают, что иначе 
начнется хаос. 
Теперь будущее Федотова в руках "Филадельфии", хотя сообщения из-за океана 
как будто ясно говорят о том, что сейчас голкиперу прямая дорога в Америку. Но 
никто не отменял инструмент аренды, который стал особенно популярен в 
последнее время: можно вспомнить примеры Мухамадуллина, Овчинникова, 
Костина, сейчас на правах аренды за "Ак Барс" будет выступать Ахтямов. Если 
НХЛ так и не разрешит КХЛ зарегистрировать контракт ЦСКА с Федотовым, то 
"Филадельфия" вполне может арендовать голкипера армейцам. И это, кстати, 
будет едва ли не самый приемлемый вариант для всех сторон: Федотов 
восстановит форму на родине, поможет ЦСКА, где прямо сейчас вакантна 
позиция основного голкипера, а "Филадельфия" через год (если, конечно, 
захочет продлить контракт с Иваном) получит активного хоккеиста, а не солдата 
после дембеля. 
Иван Федотов 



 

 

Если же "Филадельфия" настоит на том, что Федотов должен приехать в клуб в 
это межсезонье и отработать контракт в системе "Флайерз", то это будет 
означать большие проблемы для ЦСКА. Москвичи явно рассчитывают на Ивана 
как на основного вратаря, а в случае его отъезда в Америку красно-синим 
придется искать голкипера на пустом рынке. 
И, конечно, интересно: чего же хочет сам Федотов? Доподлинно это неизвестно, 
впрочем, надо помнить о том, что хоккеисты в статусе "ограниченно свободный 
агент" далеко не всегда вольны действовать по своему желанию.  

https://www.championat.com/hockey/article-5160407-gde-budet-igrat-vratar-ivan-
fedotov-posle-armii-poslednie-novosti-chto-govoryat-v-nhl-v-khl-chto-izvestno.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ правильно поступила, не зарегистрировав контракт Федотова. Это 
может привести к войне с НХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 
2023) 
Наблюдаем за тем, как развивается ситуация с будущим вратаря, который 
недавно отслужил в армии. 
В НХЛ заявили, что у Федотова есть действующий контракт с "Филадельфией" 
Очень интересная и запутанная ситуация получается у вратаря Ивана Федотова. 
Сам голкипер, пока вокруг его персоны разгораются нешуточные страсти, 
отдыхает после года службы в армии. Несколько дней назад он постил сториз из 
Дубая, а вчера показал, как летал на параплане. А в это время... 
- 1 июля появились первые сообщения о том, что Иван Федотов подписал 
двухлетний контракт с ЦСКА. Как это часто бывает, официально об этом никто 
не объявлял, потому что контракт на тот момент не был зарегистрирован в ЦИБе, 
а между этими событиями всегда проходит какое-то время. На тот момент вопрос 
о судьбе Ивана казался практически решенным. 
- Днем 3 июля КХЛ объявила о том, что не будет регистрировать контракт 
Федотова, так как лиге до конца не были понятны нюансы взаимоотношений 
вратаря с "Филадельфией". Иван подписался с "летчиками" на один год в мае 
прошлого года, но после его отправки в армию данное соглашение было 
заморожено. Как ранее отмечали в американском клубе, из-за этого оно 
продолжит свое действие в сезоне 2023/24.  
- Вечером 3 июля НХЛ выпустила официальное заявление, в котором 
говорилось, что контракт Федотова с "Филадельфией" продолжит действовать в 
сезоне 2023/24. "У него действующий и обязывающий контракт на сезон-2023/24 
с "Филадельфией Флайерс", - сказал заместитель комиссионера НХЛ Билл 
Дэйли. 
Получается ситуация, близкая к патовой. ЦСКА подготовил двухлетний контракт 
для Федотова, но не может зарегистрировать его в ЦИБе, потому что у вратаря 
есть действующее соглашение с "Филадельфией". При этом "летчики" не 
вызвали Ивана в свой лагерь развития, что может говорить об отсутствии у клуба 
конкретных планов на него.  
КХЛ, на мой взгляд, сделала абсолютно правильно, что не стала регистрировать 
контракт Федотова с ЦСКА. Почему? Да, у нас сейчас с НХЛ нет соглашения о 
взаимоуважении контрактов. Предыдущий договор прекратил свое действие в 
2022-м. При этом обе лиги негласно продолжают его соблюдать. А худой мир, как 
всем должно быть прекрасно известно, лучше хорошей войны. Регистрация 
контракта Федотова с красно-синими может его разрушить, и это приведет к 
фатальным последствиям. Мы можем вернуться во времена российской 
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Суперлиги и первых лет КХЛ, когда клубы НХЛ имели возможность забирать 
игроков из нашего чемпионата в любой момент, невзирая на действующий 
контракт. Нужно ли это лиге? Конечно же, нет.  
Безусловно, перспективы Федотова, если он поедет в "Филадельфию", будут 
достаточно туманными. Адаптироваться к профессиональному хоккею после 
года службы в армии и матчей с любительскими командами в ЦСКА ему 
действительно будет проще. В "армейском" клубе ему без проблем дадут место 
основного вратаря, в то время как в "Филли" ему предстоит побороться за эту 
позицию с Картером Хартом и Феликсом Сандстремом. Интересно было бы 
понять мысли и устремления самого Ивана. Если он готов пойти за мечтой и 
побороться за ее исполнение, то ему прямая дорога в "Филадельфию". Но при 
таком раскладе ему нужно быть готовым к проблемам при возвращении в КХЛ. 
Вряд ли ЦСКА, который обладает правами на вратаря, к нему будет хорошее 
отношение. Если же Федотов хочет просто вернуться на профессиональный 
уровень и гарантированно получить достаточное количество игрового времени, 
то он может оставаться в России. Но далеко не факт, что КХЛ зарегистрирует его 
контракт с ЦСКА. Становиться на тропу войны с НХЛ, как я понимаю, в лиге никто 
не хочет. И это справедливо.  
Еще обязательно нужно учитывать то, в каких взаимоотношениях состоит Иван 
с руководством московского клуба. Была ли между ними договоренность о том, 
что он останется в ЦСКА по окончании службы в армии? Как он сам относится ко 
всей этой истории, осталась ли у него обида на "армейцев"? Мы этого не знаем 
и делать лишних предположений не будем. Остается только наблюдать за тем, 
как разрешится данная ситуация. Хотелось бы, чтобы это произошло без далеко 
идущих последствий для нашей лиги. 

https://allhockey.ru/article/show/483226-
KHL_pravil_no_postupila_ne_zaregistrirovav_kontrakt_Fedotova_Eto_mozhet_prive
sti_k_vojne_s_NHL 

К заголовкам сообщений 

Бывшую арену "Сибири" в Новосибирске будет использовать детская 
школа по хоккею (ТАСС, Москва, 4 июля 2023) 
Ледовую арену в Новосибирске, о переезде с которой ранее сообщили в 
новосибирском клубе Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сибирь", 
будут использовать для тренировок детской спортивной хоккейной школы. Об 
этом ТАСС сообщили в пресс-службе Минспорта региона.  
"ЛДС "Сибирь" находится в управлении государственного автономного 
учреждения Новосибирской области "Сибирь-Арена", по сути является вторым 
филиалом "Сибирь -Арены". Там будут проходить тренировочный процесс 
воспитанники ГАУ ДО НСО "Спортивная школа по хоккею "Сибирь". Объект 
[также] будет использоваться для проведения соревнований различного уровня 
и концертной деятельности", - сообщили в пресс-службе.  
В июне генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский сообщил ТАСС, что 
клуб проведет первый сбор перед сезоном-2023/24 на новой ледовой арене, 
строительство которой велось в Новосибирске с 2019 года. Министр физической 
культуры и спорта региона заявлял ТАСС, что переезд клуба планируется 
завершить в первой половине августа.  
Строительство арены в столице региона было приурочено к молодежному 
чемпионату мира по хоккею 2023 года, который должен был пройти в 
Новосибирске и Омске, но был перенесен решением Международной федерации 
хоккея из-за ситуации на Украине. Шестиэтажный комплекс включает в себя 
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основную арену на 10,5 тыс. зрителей, тренировочную арену с трибунами на 200 
зрителей. Тестовый матч на арене планируется провести в августе.  

https://tass.ru/sport/18182547 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: я двумя руками за драфт в КХЛ, это механизм выравнивания 
возможностей команд (Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд заявил, что в КХЛ необходимо вернуть 
процедуру драфта. Драфт юниоров КХЛ (позднее - Ярмарка юниоров КХЛ) 
проводился с 2009 по 2016 год. В апреле 2017 лига отменила это мероприятие и 
исключила его из регламента. 
"Я двумя руками за драфт в КХЛ, с хорошей завистью смотрел на эту процедуру 
в НХЛ. Но вопрос в другом. Когда у нас начинают обсуждать драфт или 
количество легионеров, никто не говорит, для чего это нужно. Если мы хотим 
борьбу в лиге и конкурентоспособные команды, то драфт нужен. Если такой 
задачи не стоит, то он и не нужен. Главный вопрос - что хотят получить от этого 
драфта. Там можно взять перспективного юниора. Не нужны молодые игроки - 
выбирай иностранца, который теоретически может приехать в КХЛ. Или у клуба 
может быть игрок, который ему не нужен, но его сложно продать. Однако за него 
можно получить выбор на драфте. В связи с международной ситуацией надо 
думать только о том, как сделать КХЛ конкурентоспособной. И поэтому, конечно, 
драфт нужен. Это один из механизмов выравнивания возможностей команд. 
Такой же, как потолок зарплат. Почему потолок зарплат есть, а драфта нет? 
Нужно сделать механизм, который бы все уравновешивал. Если ты подготовил 
игрока, а у тебя его забрали, то должен получить достойную компенсацию. И 
клуб, который берет хоккеиста, который может стать перспективным игроком, 
должен быть готов заплатить серьезные деньги. А когда клубы начинают 
приводить дурацкие аргументы: у нас школа, воспитанники... Просто возьмите 
состав команды и посмотрите, сколько там своих игроков и какой выплеск дает 
каждый год школы. Если один воспитанник попадает в первую команду, это уже 
хорошо. Учитывая наши реалии, когда ведущие клубы, как граблями, по всей 
стране прошлись и взяли игроков уже в юном возрасте. Поэтому все лучшие 
хоккеисты сконцентрированы в пяти-шести клубах. Естественно, все эти игроки 
не могут попасть в состав, а в других командах они бы играли. Вот Матвей Мичков 
чей воспитанник - Перми, Ярославля или СКА?" 

https://www.championat.com/hockey/news-5160431-vajsfeld-ya-dvumya-rukami-za-
draft-v-khl-eto-mehanizm-vyravnivaniya-vozmozhnostej-komand.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее 4 июля 2023 года: будущее Тарасенко, "Авангард" 
пытается выменять Николишина, братья Федотовы в СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 4 июля 2023) 
Очередной трансфер СКА, "Авангард" пытается получить Николишина, 
Тарасенко отправляют в "Каролину". 
Представляем дайджест главных новостей из мира хоккея за 4 июля 2023 года. 
Тарасенко близок к подписанию контракта с "Каролиной"? 
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Российский нападающий Владимир Тарасенко, который является неограниченно 
свободным агентом, в ближайшее время определится со своим будущим, 
сообщает североамериканский журналист Дэвид Паньотта в своем "твиттере". 
По данным источника, интерес к Тарасенко проявляют "Каролина Харрикейнз" и 
"Оттава Сенаторз". 
В то же время журналистка The Athletic Шайна Голдман на своей странице в 
"Твиттере" назвала клуб, в который перейдет российский нападающий Владимир 
Тарасенко. 1 июля 31-летний форвард вышел на рынок неограниченно 
свободных агентов. "Похоже, Тарасенко подпишет контракт с "Каролиной", - 
говорится в сообщении. 
"Авангард" разговаривает с "Амуром" по поводу обмена Николишина 
"Авангард" интересуется лучшим бомбардиром "Амура" Иваном Николишиным. 
По информации "Спорт-экспресса", омский клуб ведет активные переговоры по 
поводу обмена игрока. Николишин в прошлом сезоне набрал 42 (17+25) очка в 
67 матчах. В межсезонье "Амур" отказался оплачивать Николишину операцию, 
что привело к конфликту игрока с руководством. 
Иван Федотов впервые обратился к болельщикам после службы в армии 
Российский вратарь Иван Федотов в своем телеграм-канале обратился к 
болельщикам. Хоккеист в июле ушел на дембель и сейчас проводит отпуск в 
Дубае. Это первый его комментарий после службы в армии. 
"Всем огромное спасибо за добрые пожелания и вашу поддержку! Было 
непросто... но трудности еще не закончились, так что "терпение и труд все 
перетрут", - говорится в сообщении. 
ЦСКА официально ответил по поводу слухов об уходе тренера вратарей в НХЛ 
ХК ЦСКА на своем официальном сайте опубликовал заявление по поводу слухов 
о возможном уходе тренера вратарей Сергея Наумова из команды. 
"Уже не в первый раз хоккейный клуб ЦСКА сталкивается с недобросовестной 
подготовкой публичных материалов в СМИ. Не проверив достоверность 
информации, ряд изданий опубликовали новости о скором переходе Сергея 
Наумова в клуб Национальной хоккейной лиги "Нью-Йорк Айлендерс". 
Официально сообщаем, что тренер вратарей Сергей Наумов имеет 
действующий контракт с хоккейным клубом ЦСКА на сезон-2023/2024. В скором 
времени на официальных информационных ресурсах клуба появится план 
предсезонной подготовки главной команды ЦСКА. Сергей Иванович приступит к 
выполнению своих профессиональных задач в рамках данного 
подготовительного процесса и продолжит свою деятельность в хоккейном клубе 
ЦСКА на протяжении всего грядущего сезона". 
"Удивлен не столько появившейся новости, сколько количеству обращений СМИ 
по этой некорректной информации. Я имею действующий контракт с хоккейным 
клубом ЦСКА и готовлюсь к новому сезону", - сказал Наумов. 
Дер-Аргучинцев подписал двухлетний контракт с "Трактором" 
22-летний форвард Семен Дер-Аргучинцев подписал двухлетний контракт с 
"Трактором", сообщает пресс-служба челябинской команды. Напомним, права на 
нападающего перешли к "Трактору" в результате обмена с "Торпедо". 
Нижегородцы получили права на двух россиян, играющих в Национальной 
хоккейной лиге, - Павла Дорофеева из "Вегас Голден Найтс" и Никиту Охотюка 
из "Сан-Хосе Шаркс". Кроме того, в стан "Торпедо" перешел 17-летний 
нападающий Кирилл Свищев. 
В сезоне-2022/2023 22-летний Дер-Аргучинцев принял участие лишь в одной 
встрече НХЛ за "Торонто", не отметившись результативными действиями. 
Бóльшую часть сезона россиянин провел в АХЛ, выступая за "Торонто Марлис". 



 

 

Форвард набрал 40 (12+28) очков в 50 матчах регулярного чемпионата. В плей-
офф он сыграл в пяти встречах, записав на свой счет 3 (2+1) балла. 
"Барыс" подписал контракт с 30-летним американцем 
"Барыс" подписал контракт с 30-летним нападающим Джозефом Лабейтом. 
Одностороннее соглашение с нападающим рассчитано на один сезон до 30 
апреля 2024 года. 
"На протяжении всей своей карьеры форвард выступал в Северной Америке. В 
2011 году Лабейт был задрафтован "Ванкувером" и в итоге провел в 
Национальной хоккейной лиге 13 матчей без результативных баллов. Далее 
Джозеф на протяжении трех лет защищал цвета фарм-клуба "Оттавы", 
"Белвилля". Минувший сезон нападающий провел в "Чикаго Вулвз". За 53 
встречи в регулярном чемпионате АХЛ он заработал 22 (11+11) балла", - сказано 
в сообщении клуба. 
"Лабейт - разносторонний игрок с приличными габаритами и умением 
действовать как в чужой зоне, так и в обороне. Он должен добавить мощи нашим 
верхним звеньям и занять место одного из двух ведущих центров", - заявил 
генеральный менеджер "Барыса" Вячеслав Белан. 
Вячеслав Фетисов ответил Доминику Гашеку 
Депутат Госдумы и бывший хоккеист Вячеслав Фетисов ответил на 
многочисленные критические высказывания бывшего голкипера ряда клубов 
НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминика Гашека в адрес российских 
спортсменов. 
"Я уже ничему не удивляюсь. Вообще Доминик же играл у нас - по-моему, за 
хорошие деньги играл. Почему он лишает других этой возможности играть и 
зарабатывать? Какая-то хрень получается. Пусть вернет деньги, которые 
заработал здесь, тогда все будет по-честному", - сказал Фетисов в интервью 
"ВсеПроСпорт". 
Братья Федотовы перешли из "Торпедо" в СКА 
В результате обмена с "Торпедо" состав СКА пополнили братья Максим и Илья 
Федотовы. Нижегородцы получают права на Данила Савунова и Егора Замулу, а 
также денежную компенсацию. 
21-летний защитник Максим Федотов в прошлом сезоне провел за нижегородцев 
в регулярке 64 матча, в которых набрал 26 (9+17) очков. 
20-летний форвард Илья Федотов в сезоне-2022/2023 сыграл 40 матчей за 
"Нефтехимик" и две встречи - за "Торпедо". В 42 играх Илья набрал 14 (9+5) 
результативных баллов.  

https://www.championat.com/hockey/article-5160663-novosti-dnya-v-hokkee-4-
iyulya-2023-goda-buduschee-tarasenko-avangard-pytaetsya-vymenyat-nikolishina-
bratya-fedotovy-v-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Предсезонные планы клубов-2023: дивизион Тарасова (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 июля 2023) 
KHL.ru рассказывает о том, где и как клубы будут готовиться к сезону 2023/2024 
Фонбет КХЛ. Сегодня речь пойдет о дивизионе Тарасова.  
Предсезонные планы клубов-2023: дивизион Боброва 
Календарь предсезонки  
"Динамо" Минск  
Минчане проведут всю предсезонную подготовку у себя дома. 13 июля команда 
выйдет из отпуска, а спустя три дня приступит к учебно-тренировочному сбору. 
затем "Динамо" сыграет семь контрольных матчей в Минске.  
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13 июля - углубленное медицинское обследование;  
 16-30 июля - учебно-тренировочный сбор в Минске; 
 31 июля "Динамо" Минск - "Адмирал";  
 06 августа "Динамо" Минск- "Сибирь";  
 08 августа "Динамо" Минск - "Металлург";  
 19 августа "Динамо" Минск - ЦСКА;  
 26 августа "Динамо" Минск - "Адмирал";  
 27 августа "Динамо" Минск- "Торпедо";  
 29 августа "Динамо" Минск - "Адмирал".  
"Динамо" Москва 
Одновременно с минскими одноклубниками на УМО отправятся и московские 
динамовцы. Бело-голубых ожидает двухнедельный сбор в городе Бор 
Нижегородской области, в рамках которого "Динамо" сыграет два контрольных 
матча против клубов ВХЛ. После этого команда Алексея Кудашова примет 
участие в двух предсезонных турнирах и ряде товарищеских матчей в 
московском регионе.  
13-14 июля - углубленное медицинское обследование; 
 15-28 июля - сборы (Бор); 
 29 июля - "Динамо" Москва - АКМ (Бор); 
 30 июля - "Динамо" Москва - "Дизель" (Бор); 
 3-4 августа - тренировки (Москва); 
 5 августа - "Динамо" Москва - "Амур" (Москва); 
 6 августа - "Динамо" Москва - "Спартак" (Москва); 
 7-9 августа - тренировки (Москва); 
 10-13 - участие в Кубове Республики Башкортостан (Уфа); 
 14-16 августа - тренировки (Москва); 
 17 августа "Витязь" - "Динамо" Москва (Балашиха); 
 18 августа - тренировки (Москва); 
 19 августа - "Динамо" Москва - "Витязь" (Москва) 
 20-23 августа - тренировки (Москва); 
 24-27 августа - участие в Кубке мэра Москвы; 
 29-31 августа - тренировки (Москва);  
"Куньлунь Ред Стар" 
Китайский клуб КХЛ еще не объявил имя нового главного тренера, однако план 
на лето у команды весьма подробный. "Куньлунь Ред Стар" проведет всю 
предсезонную подготовку в московском регионе, за исключением поездки на 
турнир в Тольятти.  
16 июля - выход команды из отпуска; 
 17-19 июля - углубленное медицинское обследование; 
 20 июля-10 августа - тренировочный лагерь (Мытищи); 
 11-13 августа - участие в Кубке Лады (Тольятти); 
 14-30 августа - тренировочный лагерь (Мытищи); 
 17 августа - "Куньлунь Ред Стар" - АКМ (Мытищи); 
 20 августа - "Куньлунь Ред Стар" - "Амур" (Новогорск); 
 24-27 августа - участие в Кубке мэра Москвы.  
"Локомотив"  
"Локомотив" выходит из отпуска 22 июля. Первую часть предсезонной подготовки 
ярославцы проведут дома. В августе "железнодорожники" слетают на восток для 
участия в двух турнирах.  
22 июля - медосмотр;  
 23 июля - 9 августа - сборы в Ярославле;  
 31 июля, 5 августа - "Локомотив" - "Северсталь" (Ярославль); 



 

 

 10-14 августа - участие в Кубке ТАНЕКО (Казань); 
 15-19 августа - сборы в Ярославле; 
 20-25 августа - участие в турнире в Омске; 
 27 августа-1 сентября - сборы в Ярославле.  
"Северсталь"  
О планах "Северстали" рассказал директор клуба Николай Канаков в интервью. 
"Сталевары" начнут предсезонную подготовку в Подмосковье после медосмотра 
12-13 июля, а завершат ее традиционным турниром в Санкт-Петербурге.  
12-13 июля - медицинский осмотр; 
 18 июля - старт сборов в Московской области; 
 31 июля, 5 августа - "Локомотив" - "Северсталь" (Ярославль); 
 6-15 августа - сборы в Череповце; 
 15 августа - "Витязь" - "Северсталь" (Балашиха); 
 16 августа - "Спартак" - "Северсталь" (Москва);  
 21-26 августа - участие в турнире имени Н.Г. Пучкова;  
ЦСКА  
Действующие чемпионы еще не обнародовали свой план предсезонной 
подготовки, но обычно ЦСКА выходит из отпуска довольно поздно. На данный 
момент известно, что армейцы сыграют матч против минского "Динамо" и примут 
участие в Кубке мэра Москвы.  
19 августа "Динамо" Минск - ЦСКА (Минск); 
 24-27 августа - участие в Кубке мэра Москвы. 

https://www.khl.ru/news/2023/07/04/514822.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты минского "Динамо" выйдут из отпуска 13 июля (Спортивная 
панорама (sportpanorama.by), Минск, 4 июля 2023) 
В первый рабочий день команда пройдет углубленное медицинское 
обследование. 
С 16 по 30 июля "зубры" проведут учебно-тренировочный сбор в Минске. Первый 
спарринг нашего полпреда в КХЛ запланирован на 31 июля, соперником в нем 
станет "Адмирал". В августе динамовцы сыграют товарищеские матчи против 
"Сибири" (6 числа), магнитогорского "Металлурга" (8 числа), ЦСКА (19 числа), 
"Адмирала" (26 числа), "Торпедо" (27 числа) и вновь "Адмирала" (29 числа). 

https://sportpanorama.by/fans/khokkeisty-minskogo-dinamo-vyidut-iz-otpuska-13-
iiulia 

К заголовкам сообщений 

Зарплатная ведомость "Автомобилиста" на сезон-2023/24 - 778 миллионов 
рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2023) 
По информации "СЭ", сумма зарплат всех хоккеистов "Автомобилиста", которые 
на данный момент учитываются под потолком, составляет 778 миллионов 
рублей.  
Напомним, что по регламенту клубы не могут превышать планку в 900 
миллионов. Самые дорогие игроки команды - Стефан Да Коста (75) и Брукс 
Мэйсек (60).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zarplatnaya-vedomost-avtomobilista-
na-sezon-2023-24-778-millionov-rubley-2097874/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2023/07/04/514822.html
https://sportpanorama.by/fans/khokkeisty-minskogo-dinamo-vyidut-iz-otpuska-13-iiulia
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Некубковые. Еще один провал "Автомобилиста" оправдать будет 
невозможно (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Разбираем состав и зарплаты екатеринбуржцев.  
Регулярные неудачи "Автомобилиста" в плей-офф уже стали традицией. 
Команда из Екатеринбурга может по-разному выглядеть в регулярном 
чемпионате, но в кубковых играх неизменно проваливается. При этом 
совершенно неважно, кто тренирует "Автомобилист" и кто за него играет. 
Кажется, духом некубковости на Урале уже успели пропитаться. Естественно, 
никого в клубе это не устраивает, и в межсезонье ситуацию попытались 
исправить.  
Поражение от "Магнитки" в первом раунде плей-офф в прошлом сезоне можно 
списать на роковое стечение обстоятельств. Если бы не получил травму 
основной вратарь "Автомобилиста" Юхан Маттсон, екатеринбуржцы, скорее 
всего, прошли бы дальше. Заменивший же шведа Бобков сыграл неуверенно, 
чем и воспользовался соперник. Поэтому вполне логично, что на посту главного 
тренера остался Николай Заварухин - вряд ли к его работе могут быть серьезные 
претензии.  
В итоге теперь в клубе нет ни Маттсона, ни Бобкова, а на роль основного вратаря 
приглашен Евгений Аликин , который несколько лет тащил на себе "Амур" . Пока 
есть сомнения, что он готов к тому, чтобы играть на том же уровне в клубе, 
который ставит перед собой более серьезные задачи. Но при этом Аликин - один 
из самых стабильных вратарей КХЛ последних лет. Так что не стоит удивляться 
солидному контракту Евгения, по которому он будет получать 52 миллиона 
рублей в год и войдет в тройку самых высокооплачиваемых вратарей лиги.  
Точечно усилили в клубе и оборонительную линию. Кирилл Воробьев за 
последние годы заработал репутацию "железного человека" за невероятную 
самоотверженность и большое количество заблокированных бросков. Борьба за 
капитана "Нефтехимика" на рынке свободных агентов была серьезной, но 
"Автомобилист" ее выиграл, предложив двухлетний контракт с зарплатой в 35 и 
40 миллионов в год соответственно. Аналогичные условия - у защитника 
Максима Осипова , от которого ранее отказался "Локомотив".  
"Автомобилист" не смог договориться о новом контракте с Никитой Трямкиным , 
но запросы игрока начинались с 65 миллионов. Настолько ли он полезнее того 
же Воробьева? В этом есть большие сомнения. При этом Никита до сих пор 
остается без контракта, и если у него не получится найти вариант за океаном, не 
исключено, что он продолжит карьеру в Екатеринбурге. Сейчас в платежке клуба 
занято 778 миллионов, поэтому место для Трямкина еще есть.  
Атакующей линии "Авто" многие и так могли позавидовать: мастеров тут 
предостаточно. Что говорить, если одному из лучших снайперов сезона 
Александру Шарову не стали обещать место в первой спецбригаде большинства 
и он в итоге выбрал "Салават Юлаев". А тут еще и один из лучших свободных 
российских центров выбрал Екатеринбург: Алексей Бывальцев подписал 
двухлетний контракт с зарплатой в 55 миллионов.  
Для "Автомобилиста" важнейшее значение будет определять решение властей 
Казахстана - пока непонятно, останутся ли местные паспорта у Джесси Блэкера 
и Кертиса Волка. Если оба станут легионерами, то Блэкер с большой долей 
вероятности покинет команду, а Волк будет четвертым иностранцем при 
нынешнем лимите в три. Это существенно ослабит позиции екатеринбуржцев, 
которые в предстоящем сезоне должны наконец-то прервать череду неудачных 
сезонов. С учетом потерь конкурентов по "Востоку" традиционный вылет в 
первом раунде можно будет считать грандиозным провалом.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-skolko-poluchayut-
igroki-zarplaty-hokkeistov-sezon-2023-2024-2097866/ 

К заголовкам сообщений 

"На данный момент я являюсь тренером ЦСКА" - Сергей Наумов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Как стало известно "Матч ТВ", тренер вратарей Сергей Наумов остается 
работать в ЦСКА. 
По нашей информации, специалист имеет действующий контракт с армейским 
клубом. 
 - На данный момент я являюсь тренером ЦСКА, - подтвердил Наумов "Матч ТВ". 
Сергей Наумов как тренер вратарей завоевал с ЦСКА три Кубка Гагарина (2019, 
2022, 2023). Специалист помогает в летней подготовке российским голкиперам 
НХЛ Илье Сорокине и Игорю Шестеркину. 
Ранее в СМИ утверждалось, что со следующего сезона Наумов будет работать 
тренером вратарей "Нью-Йорк Айлендерс". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911808_Na_dannyj_moment_ja_javlajus
_trenerom_CSKA__Sergej_Naumov 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА отреагировали на информацию об уходе в НХЛ тренера вратарей 
Наумова (Р-Спорт, Москва, 4 июля 2023) 
Московский ЦСКА опроверг информацию об уходе из клуба тренера вратарей 
Сергея Наумова, сообщается на сайте действующих чемпионов 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Ранее газета "Спорт-Экспресс" сообщила об уходе Наумова в клуб 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нью-Йорк Айлендерс". Согласно 
информации издания, уход Наумова в клуб был одним из условий российского 
голкипера команды Ильи Сорокина перед продлением контракта.  
"Уже не в первый раз хоккейный клуб ЦСКА сталкивается с недобросовестной 
подготовкой публичных материалов в СМИ. Не проверив достоверность 
информации, ряд изданий опубликовали новости о скором переходе Сергея 
Наумова в клуб Национальной хоккейной лиги "Нью-Йорк Айлендерс". 
Официально сообщаем, что тренер вратарей Сергей Наумов имеет 
действующий контракт с хоккейным клубом ЦСКА на сезон-2023/24. В скором 
времени на официальных информационных ресурсах клуба появится план 
предсезонной подготовки главной команды ЦСКА. Сергей Иванович преступит к 
выполнению своих профессиональных задач в рамках данного 
подготовительного процесса и продолжит свою деятельность в хоккейном клубе 
ЦСКА на протяжении всего грядущего сезона", - говорится в заявлении 
армейцев.  
Также информацию опроверг сам Наумов. "Удивлен не столько появившейся 
новости, сколько количеству обращений СМИ по этой некорректной информации. 
Я имею действующий контракт с хоккейным клубом ЦСКА и готовлюсь к новому 
сезону", - сказал специалист.  

https://rsport.ria.ru/20230704/khokkey-1882171994.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 4 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 4 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023 
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К заголовкам сообщений 

Тренера вратарей ЦСКА отправляют в НХЛ. Его переход - часть сделки по 
продлению Сорокина (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Однако ЦСКА уже дал опровержение, но никто не мешает Наумову поехать в 
Северную Америку через год. 
ЦСКА выходит на новый уровень: когда не только их хоккеистов связывают с 
клубами НХЛ, но и тренеров. Все мы помним информацию, что Федоров был 
интересен "Коламбусу". Журналист Алексей Шевченко недавно заявил, что 
тренер вратарей Сергей Наумов перейдет из ЦСКА в "Нью-Йорк Айлендерс". 
 Тренер вратарей ЦСКА перейдет в "Айлендерс" 
Утверждают, что подписание Наумова - часть сделки по продлению Сорокина 
Совсем недавно Илья Сорокин продлил соглашение с "Островитянами" на 8 лет 
и зарплатой в 8,250 миллионов долларов за сезон. И это не все. Алексей 
Шевченко отметил, что одним из пунктов продления вратаря было - переход 
тренера вратарей ЦСКА Сергея Наумова в стан "Островитян". 
У Сергея Ивановича и Ильи отличные взаимоотношения, что идет в пользу 
версии, которую дали коллеги из "Спорт-Экспресса". 
"Очень много в сезоне общаюсь с тренером вратарей ЦСКА Сергеем 
Ивановичем Наумовым. Он помогает мне. Мы с ним в хороших отношениях. Я 
бы больше сказал, он мне как друг и товарищ. Многое прошли вместе. Наумов - 
один из сильнейших специалистов в России по вратарям. Это доказывают 
факты: три Кубка Гагарина с разными вратарями у ЦСКА. Когда я был, Ваня 
Федотов и Адам Рейдеборн. Посмотрите на ребят до его прихода - это разные 
вратари, с разной техникой", - рассказывал в одном из интервью вратарь 
"Айлендерс" Илья Сорокин. 
Наумов - один из сильнейших тренеров вратарей 
Сергей Иванович выигрывал Кубок Гагарина в качестве тренера по голкиперам 
трижды. Все, естественно, с ЦСКА. И делал он это действительно с разными 
вратарями. Илья Сорокин после работы с Наумовым дошел до НХЛ, став одним 
из лучших голкиперов в лиге и мире. Иван Федотов был главной звездой на 
Олимпиаде-2022, а еще это один из топовых вратарей в КХЛ. Поэтому его так 
хотела и, судя по последней информации, продолжает хотеть "Филадельфия". 
 КХЛ правильно поступила, не зарегистрировав контракт Федотова. Это может 
привести к войне с НХЛ 
Адама Рейдеборна многие считали средним вратарем, но в ЦСКА он выдал 
нереальный прогресс. Швед стал настоящей стеной в плей-офф, выручал 
команду. Особенно надежно играл в седьмых матчах плей-офф. Когда 
работаешь с разными вратарями, то их великолепная статистика в совокупности 
с командными результатами - отражение уровня тренера голкиперов. 
В следующем сезоне Наумова в НХЛ ждать не стоит 
ЦСКА выступил с опровержением своевременно. Заявив, что у тренера вратарей 
есть действующий контракт с клубом, рассчитанный еще на один сезон. Однако 
новый контракт Ильи Сорокина в НХЛ вступает в силу как раз через год. И 
возможности у Наумова, чтобы поехать в Северную Америку в 2024 году, будут, 
так как юридические отношения с "Армейцами" Москвы закончатся. 
В ЦСКА отреагировали на информацию об уходе в НХЛ тренера вратарей 
Наумова 
Однако ЦСКА выдал базу, написав, что здесь и сейчас Наумова в НХЛ ждать не 
стоит, так как он погружен в дела "Армейцев" Москвы. Но то, что тренеры и игроки 
ЦСКА котируются в НХЛ - это показатель правильности выработки системы. 
Правда руководству ЦСКА от того, что их кадров ценят в Северной Америке - ни 
жарко ни холодно 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/483279-
Trenera_vratarej_CSKA_otpravlyajut_v_NHL_Ego_perehod_chast_sdelki_po_prodle
niju_Sorokina 

К заголовкам сообщений 

"Иван Федотов сможет после армии вернуться на топ-уровень". Интервью 
тренера сборной России (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов, который работал в 
сборной России на Олимпиаде-2022 в Пекине, пообщался с "Матч ТВ".  
" 
 - Очень интересная история межсезонья - руководитель "КХЛ ТВ", ведущий 
"Матч ТВ" Дмитрий Федоров стал хоккейным тренером, войдя в штаб 
молодежного клуба "Чайка" (Нижний Новгород). А вы ведь Федорову как тренер 
сами помогали!  
 - Так получилось, что Дима заинтересовался тренерским делом. А мы были 
знакомы. Сначала я предложил ему потренировать нескольких маленьких детей, 
мы выходили с ним на маленький каток. 
Затем Федоров окончил ВШТ - высшую школу тренеров. Ему было все 
интересно. Потом мы пошли в динамовскую команду 2005 года рождения. 
Помощник, тренер, волонтер - называйте, как хотите, но Дима набирался опыта, 
смотрел, учился. Видно, его это зацепило. У него есть знания. Он хорош при 
разборе видео, потому что он профессионально видит картинку. Во время 
годичной учебной практики в "Динамо" он увидел, как строится тренировочный 
процесс, какие требования, как выстраиваются тактические схемы... 
Федоров развивался, ездил на практику в другие команды. Плюс он хорошо знает 
детскую и подростковую психологию, потому что у него педагогическое 
образование. К тому же есть умение общаться и преподносить себя. Все это 
играет в его пользу. Но самое главное - он хочет заниматься этим делом. 
Поставил перед собой цель и ее добился. Знания, я считаю, у него есть. А 
дальше - думаю, будет развитие. 
- То есть хоккейный мир - это не секта? Журналист может встать на тренерский 
мостик?  
 - Я не думаю, что путь в хоккей простому человеку закрыт. Но я рассказал 
Федорову о моментах, на что нужно обратить внимание. Например, улучшить 
подготовку на коньках. 
 - А он катается?  
 - Да, и весьма хорошо. Но когда спортсменам начнешь что-то объяснять, 
возможна такая реакция, что он начнет фырчать - вот, человек сам не играл в 
хоккей, а его чему-то учит. Но тренер и игрок - это совершенно разные 
профессии. Сами посмотрите, сколько людей в футболе и в хоккее, кто никогда 
не занимался этим видом спорта. 
 - Теоретики.  
 - Но они становятся хорошими тренерами. Дима Федоров знает эту игру, вот и 
все. Да, есть какие-то моменты, которые он не проходил сам. Но он учился этому, 
я ему объяснял, другие тренеры тоже. До всего на практике он дойдет сам. 
"Федотов мог тренироваться даже в армии" 
 - Голкипер Иван Федотов вышел на дембель и уже улетел в Дубай, откуда 
выложил видео, как он тренируется. Вы работали с ним на Олимпиаде в Пекине. 
Сможет ли Федотов восстановить свои хоккейные навыки? Вы общались?  
 - С ним не общался, не переписывался. Но пару раз спрашивал о нем Сергея 
Наумова, тренера по вратарям в ЦСКА и сборной России. Он с ним контактирует. 
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Так трудно сказать, каким вернется Иван Федотов. Тяжело обсуждать и 
анализировать, потому что я не знаю, что он делал последний год. Возможно, он 
находился в части, но имел возможность тренироваться. Если у него была 
постоянная ледовая практика, то я не думаю, что для такого классного вратаря 
станет проблемой вернуться на свой уровень. 
А если Федотов вообще ничего не делал, то понадобится время, чтобы пройти 
физическую подготовку, вернуть все навыки и движения. Но и в этом случае Иван 
справится. 
 - Это похоже на то, как человек сломал ногу и год не играл?  
 - Да полно таких случаев. Тем более если у Федотова была возможность 
тренироваться, чувствовать хоккейную атмосферу, заниматься элементарной 
ОФП. Все равно ведь в армии дают физическую подготовку. Так что я думаю, все 
с Иваном Федотовым будет нормально. 
"У нас в сборной России бушевал ковид" 
 - Закончился контракт главного тренера Алексея Жамнова со сборной России. 
Как вы оцените этот цикл, в котором было серебро Олимпиады? Вы являлись 
помощником Жамнова в сборной.  
 - Здорово работали. Единственное - конечно, мы хотели бы завоевать золото. 
Но в Пекине были очень сложные условия. Если раскрывать секреты, то при 
подготовке к Олимпиаде на нас серьезно навалился ковид. Мы не выносили сор 
из избы, чтобы никого не заперли на несколько дней... 
- В сборной России никто не попал на карантин.  
 - Да, но никто не знает, что у нас на тренировки выходило по шесть человек - как 
раз положительные тесты были. Мы просто это скрывали. Потому что если бы 
любая международная организация узнала, что в сборной России бушует ковид, 
то к нам было бы приковано всеобщее внимание. 
 - Речь идет, как я понимаю, о сборах в Новогорске.  
 - Мы правильно подготовили себя в итоге к поездке на Олимпиаду, и уже в 
Пекине никто "плюсы" не схватил. Но вы представляете, как игрокам подтягивать 
физику, когда в списке у тебя 20 человек, а на тренировку выходят только шесть. 
На следующее утро - другие шесть, а эти уже с "плюсами". 
Так что подготовительный процесс был очень скомканным. Но в этих условиях 
тренерский штаб сильно отработал. В нем собрались профессионалы, которые 
сами много играли в хоккей, обладают большим авторитетом и опытом. И споры 
у нас были, и разногласия. Но мы работали как единый коллектив. Да, не 
выиграли в финале. Но вы видите, как выровнялся уровень сборных. 
 - Вы часто пересматривали финал Олимпиады-2022?  
 - Два-три раза - точно. 
 - Заметили то, что можно было бы изменить?  
 - Да, конечно. Тем более мы вели 1:0, имели моменты, чтобы забить еще. Могли 
сами не пропустить где-то. Да, есть маленькие нюансы. Но финал всегда такой 
упорный, в одну шайбу. Мы уступили 1:2. В футболе в финалах чемпионатов 
мира, в финале Лиги чемпионов идет такая же борьба. Да, в последнее время 
повысилась зрелищность. Но раньше команды просто играли без моментов. 
И мы хотели победить, и финны. Но Боженька так распорядился, что победили 
они. Где-то мы недоработали, конечно. Проанализировали все это и поняли, где 
по-другому могли быть расставлены акценты. 
"19 россиян на драфте - это мало" 
 - То, что наши игроки остались без международной практики - это бьет по 
нашему хоккею? Хотя вот на драфте были выбраны 19 россиян.  
 - Для взрослых, сложившихся хоккеистов лишение международной практики не 
имеет серьезного значения. Но вот по молодежи эта ситуация ударила. Да, 



 

 

хорошо, что мы играем с белорусами и казахами, тем более они подтянут свой 
уровень. Но российской юниорке и молодежке международная практика нужна. 
Без нее плохо. 
Тему драфта новичков НХЛ я знаю теперь очень хорошо и глубоко ее изучил... 
 - Ваш сын, 18-летний защитник МХК "Динамо" (Москва) Артем Кудашов шел на 
этот драфт, но его не выбрали.  
 - Да. Получилось так, что в первых раундах драфта выбрали самых талантливых 
и лучших, пусть даже они не играли на международном уровне. Дальше пошли 
ребята, кто был заигран на взрослом уровне. 
Мне бросилось в глаза то, что в Северной Америке теперь пристально смотрят 
на ребят, кто играет на взрослом уровне в КХЛ и ВХЛ. Кто как ведет себя в хоккее 
с мужиками. И посмотрите, в низших раундах брали тех, кто старше 18 лет. 
- На драфте ушли 20-летний защитник "Торпедо" Богдан Конюшков ("Монреаль", 
№ 110), 19-летний форвард "Витязя" Станислав Яровой ("Каролина", № 126), 20-
летний вратарь "Бурана" Егор Вельмакин ("Каролина", № 222).  
 - И если нас не вернут на международный уровень, эта тенденция сохранится. 
Заокеанские скауты будут смотреть тех ребят, кто хорошо играет против мужиков 
- и кто может быть выбран на драфте, где лимит до 21 года. Что он может, что 
будет представлять собой в НХЛ. 
Да, задрафтовали 19 россиян - но огромное количество ребят, кого потенциально 
могли взять в высоких раундах, вообще прошли мимо. Их могут взять, если они 
за год выстрелят на взрослом уровне. 
 - Вы расстроились, что не выбрали сына?  
 - Я смотрел спокойно. Понимал, что если ты начнешь хорошо играть в хоккей, 
то тебя на драфте возьмут. Или тебя задрафтуют в верхних раундах, что 
является плюсом. Или тебя не возьмут вообще, что тоже неплохо. Потому что 
если поедешь в НХЛ, то будешь сам выбирать себе команду. 
 - Например, так сделал Андрей Кузьменко, который сам выбрал "Ванкувер".  
 - Так же поступили Артем Зуб, Илья Любушкин - они приезжали в НХЛ в зрелом 
возрасте и выбор делали сами... У нас в "Динамо" половина команды играет в 
сборных. Многие расстроились, что их не взяли. Но вратарь Егор Егоров был 
выбран "Калгари" (№ 176), а форварда Егора Римашевского назвал "Сан-Хосе" 
(№ 203). Причем я думаю, что эти ребята в нормальное время потянули бы на 
второй-третий раунд. А они ушли в самой концовке. 
Так что международная обстановка сказалась на наших ребятах. 19 россиян - 
мало. Должно было быть намного больше. 
"Гусев хочет доказать, что он не "безногий" 
 - Звездный форвард Никита Гусев может перейти в "Динамо". Как вы думаете, 
подходит ли он по стилю вашему клубу?  
 - Мнений может быть много, и они всегда разные. Но я знаю Никиту. В моих 
глазах он - самолюбивый игрок. И неслучайно Гусев сейчас уперся, ждет НХЛ. 
Его партнеры, как тот же Никита Кучеров, давно стали суперзвездами. А вот 
Гусев никак не может проявить себя на этом уровне. Хотя первый сезон в "Нью-
Джерси" у него был неплохим. Так вот Никита хочет доказать, что его напрасно 
недооценивают. Но он понимает, что за ним сейчас идет некая слава, когда его 
перетирают-переминают, идет негатив, что он "безногий"... 
А думаете, Гусева не цепляет, когда о нем говорят, что ему не хватает движения? 
Я как-то разговаривал об этом с Никитой. Он хочет доказать, что по-прежнему 
для всех является примером. 
- За четыре года, с Пхенчхана-2018 до Пекина-2022, сильно ли изменился Гусев?  
 - Я не был на корейской Олимпиаде, но работал в СКА в 2018 году, когда там 
играл Никита... Думаю, что сравнивать напрямую не стоит. Потому что команды 



 

 

были совсем разные. Перед Пхенчханом в КХЛ привезли много ребят из НХЛ. В 
той сборной играли Дацюк, Ковальчук, Капризов, Войнов... Была возможность 
натренировать хоккеистов в составах СКА и ЦСКА. 
Ну, а в Пекин мы брали только тех, кто выступал в КХЛ - и был без ковида. Ряд 
игроков возмущался, что их не взяли. Но они приехали в таком состоянии из-за 
ковида, что даже тренироваться толком не могли. Тот же Кирилл Марченко потом 
даже плей-офф пропустил. Это так болезнь ударила. 
Одного хотим заявить - бац, он заболел. Другой - тоже. В целом фон вокруг 
сборной России перед Пекином был очень тяжелым. Ну, а Гусев остался 
прежним. Так получилось, что на Олимпиаде-2022 он должен был сам тащить на 
себе команду. Но он, скорее, хорош в том, чтобы подыграть, помочь, создать. 
Образно говоря, Гусев хорошо играет на рояле. Но должны быть и те, кто этот 
рояль таскает. 
 - Есть ли они в "Динамо"?  
 - У нас очень много таких ребят. У нас рабочая команда. Но я не согласен с теми, 
кто говорит, что Гусев не сможет вписаться в наш состав.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1912068_Ivan_Fedotov_smozhet_posle_a
rmii_vernutsa_na_top_uroven_Intervju_trenera_sbornoj_Rossii 

К заголовкам сообщений 

"Цели на сезон - пошуметь в плей-офф и играть красиво" - Голдобин о 
переходе в "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Нападающий Николай Голдобин рассказал о целях на хоккейный сезон после 
возвращения в московский " Спартак ". 
В начале июня "красно-белые" объявили об обмене форварда Данилы 
Квартальнова в магнитогорский "Металлург", в результате которого получили 
права на Голдобина. 3 июля стало известно, что Голдобин подписал контракт со 
"Спартаком" на два года. 
 - Искренне рад вернуться в родной город и продолжить карьеру в московском 
"Спартаке"! У нас собирается очень амбициозная команда - с множеством ярких 
игроков и хорошо известными тренерами, у которых можно многому научиться. 
Цели на сезон только максимальные - хочется побеждать, как следует пошуметь 
в плей-офф и играть красиво, по-спартаковски! Знаю о комбинационном 
спартаковском стиле не понаслышке. С шести лет я два года занимался хоккеем 
в школе "Спартака", а в семь - пошел в первый класс школы в Сокольниках. 
"Спартак" всегда славился горячей поддержкой своих болельщиков, приходите 
на наши матчи в новом сезоне - и у нас все получится. Будем вместе и до конца! 
- цитирует Голдобина сайт клуба.  
В минувшем сезоне 27-летний Голдобин провел за "Металлург" 70 матчей с 
учетом плей-офф, в которых забросил 21 шайбу и отдал 17 результативных 
передач. 
В прошлом сезоне "Спартак" завершил выступление на стадии регулярного 
чемпионата КХЛ, заняв девятое место в таблице Западной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911911_Celi_na_sezon__poshumet_v_pl
ejoff_i_igrat_krasivo__Goldobin_o_perehode_v_Spartak 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1912068_Ivan_Fedotov_smozhet_posle_armii_vernutsa_na_top_uroven_Intervju_trenera_sbornoj_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1912068_Ivan_Fedotov_smozhet_posle_armii_vernutsa_na_top_uroven_Intervju_trenera_sbornoj_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911911_Celi_na_sezon__poshumet_v_plejoff_i_igrat_krasivo__Goldobin_o_perehode_v_Spartak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911911_Celi_na_sezon__poshumet_v_plejoff_i_igrat_krasivo__Goldobin_o_perehode_v_Spartak
https://sport24.ru/football/news-2023-07-04-goldobin-o-perekhode-v-spartak-sobirayetsya-ochen-ambitsioznaya-komanda-khochetsya-pobezhdat-i-poshumet-v-pley-off


 

 

"Тему НХЛ для себя призакрыл". Голкипер "Металлурга" Загидулин - об 
отъезде за океан (Чемпионат.com, Москва, 4 июля 2023) 
Голкипер "Металлурга" Артем Загидулин рассказал об игре в Северной Америке 
и заявил, что готов к роли первого вратаря в "Магнитке". 27-летний хоккеист в 
сезоне-2020/2021 сыграл за "Калгари" один матч в НХЛ и провел шесть игр за 
"Стоктон" в АХЛ. 
"Из "Калгари" массово уходят хоккеисты? Я там пробыл всего четыре месяца. В 
основном играл за "Стоктон", который базировался в Калифорнии. Так что если 
кто-то не хочет играть за команду из-за климата или других городских проблем, 
то их я познать не успел. 
На какой российский город похож Калгари - что-то из Сибири? Пожалуй, да. 
Бывает, снега выпадает столько, что парализует весь город. Мы как-то две 
недели сидели с командой на карантине. Калгари так замело, что даже доставка 
еды не работала. Так и сидели весь день голодные, пока под вечер город не 
почистили. 
Тему НХЛ для себя закрыл? Скажем так - призакрыл, а там жизнь покажет. 
Считаю, что сейчас к роли первого вратаря "Металлурга" готов больше, чем в 
предыдущие разы", - приводит слова Загидулина официальный сайт КХЛ. 
Загидулин провел в КХЛ 44 матча, в которых одержал 16 побед с 91,7% 
отраженных бросков и коэффициентом надежности 2,21.  

https://www.championat.com/hockey/news-5160297-temu-nhl-dlya-sebya-prizakryl-
golkiper-metallurga-zagidulin-ob-otezde-za-okean.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 4 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" сохранило состав и должно стать сильнее (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Пока другие клубы ведут борьбу за игроков на скудном рынке и подписывают 
баснословные контракты, нижегородское "Торпедо" впервые за долгие годы 
практически полностью сохранило состав и работает на перспективу, развивая 
собственную молодежь. 
Вчера клуб из Нижнего Новгорода объявил о подписании новых многолетних 
контрактов с Богданом Конюшковым и Василием Атанасовым. Ранее на три года 
были продлены Максим Летунов, Егор Виноградов, Андрей Белевич, Михаил 
Орлов и на два года - Сергей Гончарук, Денис Ян и Антон Сизов. 
Селекция Нижнего Новгорода направлена на сохранение костяка 
"Торпедо" - команда-сенсация прошлого года. Причем добился сенсационности 
Нижний Новгород комплексно: результаты при скромном бюджете, 
комбинационный хоккей при не совсем выдающемся (как казалось) уровне 
мастерства. Да даже маркетинг заиграл новыми красками, без огромных вкладов 
средств: тут и поддержка команды на выезде в Москве в первом раунде плей-
офф, и дебют Кручинина в качестве тренера, и лекции по ягодам и салатам от 
Ларионова...  
Поэтому после такого успеха глупо было что-то менять. "Торпедо" заняло третье 
место в рейтинге КХЛ по "стоимости спортивного результата", на первом и 
втором - ЦСКА и "Северсталь" соответственно. Поэтому логика менеджмента и 
руководства в выстраивании работы в межсезонье понятна. 
В "Торпедо" здорово сработали в плане работы на перспективу 

https://www.championat.com/hockey/news-5160297-temu-nhl-dlya-sebya-prizakryl-golkiper-metallurga-zagidulin-ob-otezde-za-okean.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160297-temu-nhl-dlya-sebya-prizakryl-golkiper-metallurga-zagidulin-ob-otezde-za-okean.html
https://www.sports.ru/hockey/1115272795-zagidulin-o-tom-zakryl-li-dlya-sebya-temu-nxl-skazhem-tak-prizakryl.html
https://www.khl.ru/news/2023/07/04/514836.html


 

 

Самое главное, что удалось Нижнему Новгороду - оставить у себя лидеров и 
полностью сохранить костяк команды. Так как рынок бедный на кадры, то 
оффершитов следовало много. Взять, например, Череповец, который расстался 
с Пыленковым (обмен), потерял Пресса (НСА), Гераськина и Хабарова (первый 
- обмен после повторения оффершита, второй - оффершит). 
У "Торпедо" хоккеистов, которые выходили на рынок, было минимум. У кого-то 
соглашения продолжали действовать после завершения чемпионата (до 2024 
года и так далее), других удалось переподписать либо ближе к дедлайну, либо 
уже после окончания сезона. В общем, заполучить хоккеистов Нижнего 
Новгорода только за деньги и без обмена другим командам было почти 
нереально.  
 "Торпедо" подтвердило продление контракта с вратарем Хуско 
Конюшков и Атанасов продлили контракты с "Торпедо" 
Сохранение костяка - правильное решение, потому что других игроков, взамен 
возможным уходам лидеров, по нынешнему рынку при бюджете "Торпедо", было 
бы тяжело найти. Почему? Во-первых, нынешнее межсезонье "бедное" на кадры. 
Во-вторых, так как оно "бедное", то идет завышенный ценник на свободных 
агентов. 
Несколько хоккеистов способны выйти на новый уровень 
Самое важное, что в активе "Торпедо" остается материал, с которым можно 
работать на дальнейшую перспективу. Помимо Богдана Конюшков (который из 
роли "неизвестного" стал одним из главных открытий сезона), Василия 
Атанасова и Егора Виноградова (которые помогли, после сезона в КХЛ, выиграть 
"Чайке" Кубок Харламова) у менеджмента клуба есть целая плеяда молодых 
игроков 2002-2005 годов рождения, которая по мнению многих экспертов одна из 
лучших в стране.  
Безусловным подспорьем для тренерского штаба Игоря Ларионова будут ребята 
из "Чайки", которые стали чемпионами МХЛ. Следовательно, глубина голодных 
и дерзких игроков, которая хочет зарекомендовать себя в КХЛ, будет. А то, что в 
"Торпедо" умеют заигрывать юных хоккеистов, доказал прошлый год. В этом 
плане работа выстроена отлично. 
Если взглянуть на потери, то они не сильно скажутся на Нижнем Новгороде. 
Ушедшего в Омск Венгрыжановского вполне может заменить MVP последнего 
Кубка Харламова Артем Мисников. Интересно будет посмотреть за развитием 
Арсения Варлакова, который вполне может повторить путь своего другого 
"югорчаина" Атанасова. 
 Нападающий "Торпедо" Венгрыжановский перешел в "Авангард" 
Есть еще Владислав Фирстов, который на данный момент не продлен, но по 
нашей информации, все-таки останется в "Торпедо" еще на год. "Миннесота" и 
"Автозаводцы" продлят аренду игрока. И это правильно, так как в Нижнем 
Новгороде Владислав прогрессировал. Аренда выгодна всем: "Торпедо" 
оставляет ключевого хоккеиста, а "Миннесота" отдает игрока в руки тем, с кем 
Фирстов развивается, что важно для будущего "Дикарей". 
 Источник: нападающий "Миннесоты" Фирстов продолжит выступать за 
"Торпедо" 
Показателен и свежий обмен с "Трактором". "Торпедо" получило права на трех 
хоккеистов за одного Дер-Аргучинцева, которого в свое время взяли бесплатно. 
Пожалуй, стороны выбрали самый оптимальный вариант, который устроил всех: 
Дер-Аргучинцев получит контракт, который хотел бы по стоимости, "Трактор" - 
усиление, а "Автозаводцы" - права на Павла Дорофеева, Никиту Охотюка и 
Кирилла Свищева. 



 

 

Свищев точно будет развиваться в Нижнем Новгороде, а Дорофеев и Охотюк 
следующий сезон должны провести в Северной Америке. Павел и Никита - это 
вклад в будущее, а не ставка на "здесь и сейчас". Со временем можно будет 
попробовать либо вернуть их в Россию к себе в систему для перезагрузки, либо 
обменять права в другие команды снова по формуле: "три игрока нам - один вам". 
Парни молодые, поэтому долго будут хорошим активом для Нижнего Новгорода. 
Разве уходом прав на Семена в Челябинск "Торпедо" что-то потеряло? Да вроде 
нет. Команда по уровню мастерства осталась прежней, роли тоже не 
поменялись.  
 "Торпедо" обменяло Дер-Аргучинцева в "Трактор" на троих хоккеистов 
"Торпедо" продолжает гнуть свою линию и собирать боеспособный состав с 
прицелом на новую арену. Костяк сохраняется и набирается опыта. В прошлом 
сезоне многие себя проявили на новых ролях в КХЛ (Коваленко и Гончарук), 
возродили карьеру (Кручинин), заявили о себе (Виноградов, Атанасов, 
Конюшков), а в следующем - должны еще больше прогрессировать. При этом 
ставка, очевидно, будет делаться на дальнейший прогресс молодых хоккеистов 
из системы. Если учитывать рынок, как "прошлись" топ-клубы по тому же Минску, 
"Торпедо" не позволило себя раздербанить, а значит находится на правильном 
пути.  
Одна из главных загадок - как "Торпедо" справится без Козырева. Потому что его 
тандем с Ларионовым был очень сильным, что мы и увидели по результатам 
Нижнего Новгорода в прошлом году. Да и как Козырев справится в КХЛ без 
Ларионова - тоже загадка. 

https://allhockey.ru/article/show/483243-
Torpedo_sohranilo_sostav_i_dolzhno_stat_sil_nee 

К заголовкам сообщений 

Джошуа Хо-Сэнг не едет в Уфу, возможно, он завершит карьеру (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Джошуа Хо-Сэнг не едет в Уфу, возможно, он завершит карьеру  
"Матч ТВ" стала известна причина, по которой канадский легионер Джошуа Хо-
Сэнг отказывается приезжать в " Салават Юлаев ". 
В прошлом сезоне 27-летний нападающий Хо-Сэнг приехал в Уфу, где подписал 
контракт на 45 млн рублей в год. Но в первом же матче он получил травму, 
пропустив весь регулярный чемпионат. В плей-офф Хо-Сэнг сыграл четыре 
матча, не набрал очки, а "Салават Юлаев" в первом раунде вылетел от 
"Адмирала" (2-4). 
В конце марта Хо-Сэнг улетел в Северную Америку, договорившись о 
подписании нового контракта с "Салаватом Юлаевым". Причем зарплата 
легионера на сезон-2023/24 была снижена, по сравнению с прошлым годом. 
Уфимский клуб выплатил Хо-Сэнгу все деньги за сезон-2022/23, погасив 
трехмесячную задолженность. В "Салавате Юлаеве" уже подготовили 
презентацию подписания нового контракта с хоккеистом. 
Но теперь канадец заявил, что до сих пор не принял решение о своей карьере. 
Хо-Сэнг раздумывает над ее завершением и обсуждает это вместе с семьей. 
Играть в КХЛ форвард может только в "Салавате Юлаеве", которому 
принадлежат права на хоккеиста. За свою карьеру Джош Хо-Сэнг выступал в 
НХЛ, АХЛ и в шведской лиге. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1912210_Dzhoshua_KhoSeng_ne_jedet_
v_Ufu_vozmozhno_on_zavershit_karjeru 

https://allhockey.ru/article/show/483243-Torpedo_sohranilo_sostav_i_dolzhno_stat_sil_nee
https://allhockey.ru/article/show/483243-Torpedo_sohranilo_sostav_i_dolzhno_stat_sil_nee
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1912210_Dzhoshua_KhoSeng_ne_jedet_v_Ufu_vozmozhno_on_zavershit_karjeru
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1912210_Dzhoshua_KhoSeng_ne_jedet_v_Ufu_vozmozhno_on_zavershit_karjeru


 

 

К заголовкам сообщений 

В. Крикунов - о переходе М. Федотова: при должном усердии у парня все 
должно получиться (Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказался о возможном 
переходе защитника "Торпедо" Максима Федотова в СКА. 
"Максим Федотов провел отличный прошлый сезон, при этом ему всего 21 год, и 
для СКА это однозначно хорошее приобретение. В линии обороны у армейцев 
много опытных игроков, так что молодой хоккеист, который может стабильно 
играть на этом уровне, набирать очки и приносить реальную пользу - как раз то, 
что нужно. Сейчас у петербуржцев отличный сплав молодости и опыта и в атаке, 
и в защите. Конечно, СКА - это вызов для любого игрока: с одной стороны, 
возможность показать себя в топ-клубе, но при этом здесь всегда надо держать 
максимальную планку. Думаю, у Федотова все для этого есть, да и требования 
Романа Ротенберга он знает уже по сборной, где недавно сыграл. Будет 
интересно понаблюдать за ним в сезоне, при должном усердии у парня все 
должно получиться", - сказал Крикунов "Чемпионату". 
21-летний защитник в прошлом сезоне сыграл за нижегородцев в регулярке 64 
матча, в которых набрал 26 (9+17) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5160317-v-krikunov-o-perehode-m-
fedotova-pri-dolzhnom-userdii-u-parnya-vsyo-dolzhno-poluchitsya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин - о трансфере СКА и "Торпедо": Федотовы сами хотели в 
Петербург (Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023) 
Бывший защитник СКА и сборной России, тренер Александр Юдин 
прокомментировал вероятный обмен петербуржцев с "Торпедо", в результате 
которого, как ожидается, в стан армейцев перейдут защитник 
 Максим Федотов и его брат, форвард Илья Федотов. 
"Питер сейчас ведет самую активную трансферную деятельность - и ничего 
странного в этом нет, идет комплектование команды на сезон. У любого клуба 
есть возможность распоряжаться своими активами, а игроки - это именно актив. 
Вот то же "Торпедо" отдает Федотовых, взамен получает хорошие права на 
игроков и явно же не мешок картошки. К тому же ни один трансфер невозможен 
без желания обеих сторон - значит, всех все устраивает. Слышал, там все дело 
в том, что сами Федотовы хотели в Петербург. Главный тренер "Торпедо" 
настаивал, что Максиму пора бы за океан, а он считал, что еще рановато, и 
прогрессировать в СКА ему будет более полезно. Вообще правильный подход - 
в НХЛ молодому парню никто ничего не гарантирует, а здесь он поиграет, станет 
крепким игроком основы клуба, который борется за самые высокие места. В его 
возрасте об этом и надо думать, а не об агентских играх", - сказал Юдин 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5160323-a-yudin-o-transfere-ska-i-
torpedo-fedotovy-sami-hoteli-v-peterburg.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5160317-v-krikunov-o-perehode-m-fedotova-pri-dolzhnom-userdii-u-parnya-vsyo-dolzhno-poluchitsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160317-v-krikunov-o-perehode-m-fedotova-pri-dolzhnom-userdii-u-parnya-vsyo-dolzhno-poluchitsya.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1912156_Pri_dolzhnom_userdii_u_Maksima_Fedotova_vse_dolzhno_poluchitsa_v_SKA__Krikunov
https://www.sports.ru/hockey/1115272456-vladimir-krikunov-fedotov-znaet-trebovaniya-rotenberga-po-sbornoj-ska-.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160323-a-yudin-o-transfere-ska-i-torpedo-fedotovy-sami-hoteli-v-peterburg.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160323-a-yudin-o-transfere-ska-i-torpedo-fedotovy-sami-hoteli-v-peterburg.html
https://www.sports.ru/hockey/1115272177-aleksandr-yudin-fedotovy-sami-xoteli-v-ska-torpedo-ne-meshok-kartoshki.html


 

 

Авангард. Ястреб уходит в закат (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 июля 2023) 
Смена эпохи.  
Вне всяких сомнений худшее, что могло произойти с "Авангардом" случилось уже 
по окончанию сезона. 
Можно по разному относиться к Крылову, но именно он вернул омичей на 
вершину, причем стремительно. Вообще это тема для отдельной статьи, но 
постараюсь донести мысль вкратце. 
Крылов принял омичей в довольно сложный период и довольно быстро об этой 
команде заговорили все. Оглянуться не успели, а здесь уже и финал Кубка 
Гагарина, завоеванный спустя 17 лет Кубок, полноценная вертикаль в системе и 
два переезда в кратчайшие сроки. Конечно в данной истории есть и другие герои, 
но именно его управленческие способности привели к закономерному результату 
и фанаты "ястребов" действительно наслаждались данным периодом. 
Попробуем разобраться и предположить какой ужас, что будет после него. Место 
его к слову пока занял Антон Курьянов, бывший тренер по большинству. 
Трансферы.  
С момента открытия трансферного окна клуб запомнился скорее агентскими 
скандалами, чем крупными приобретениями. В следствии конфликта с агентами 
были потеряны как минимум Толчинский, Ткачев и Грицюк. 
Пришли: т. Сайфуллин ("Ижсталь", ВХЛ), т. Подконицки ("Слован", Словакия), т. 
Селиверстов, з. Абросимов ("Витязь"), з. Спиценко ("Зауралье", ВХЛ), з. Шулак 
("Адмирал"), н. Гераськин, н. Соловьев (оба - "Северсталь"), н. Куликов 
("Автомобилист"), н. Мартынов ("Динамо" Мн, ОСА), н. Пьянов ("Сибирь") н. 
Соколов ("Динамо" Мн, возврат из аренды), н. Панюков ("Ак Барс"), з. Дервук 
("Амур"), н. Венгрыжановский ("Торпедо"). 
Покинули клуб: т. Уваев, т. Бови ("Ак Барс"), в. Галимов, в. Сковронский 
("Спартак", возврат из аренды), з. Белов, з. Беляков, з. Береглазов ("Локомотив"), 
з. Давыдов, н. Муханов (оба - "Северсталь"), з. Сведберг, н. Бродхерст, н. 
Лазарев (оба - "Амур"), н. Дедунов, н. Грицюк, н. Толчинский (все - СКА), н. Ткачев 
(НХЛ), н. Жарков ("Трактор"), н. Малыхин, н. Мирошниченко ("Вашингтон", НХЛ), 
н. Якупов 
Вратарская линия.  
Сложно сказать, что в прошлом сезоне данная линия впечатляла. Пара Демченко 
- Галимов вызывала смех, как до старта сезона, так и по ходу него, особенно 
веселил "Дырявый Стас". 
Так или иначе, но Демченко по итогу более менее реанимировался и как 
минимум в концовке сезона не вызывал столь дикого отвращения, как на старте. 
По цифрам и вовсе далеко не все плохо 30-16-0, 2.00, 92.8% ОБ. Мишуров 
закончил с 5-3-0, 2.68, 91% ОБ. 
Судя по трансферной политике, а точнее ее беспомощности, то именно Василий 
будет первым и практически незаменимым номером команды. Для команды 
претендующей на Кубок - это плохо, но омичи уже ни на что не претендуют. 
Оборона.  
В оборонительных редутах можно сказать, что команда точно не потеряла. Да, 
ушел Береглазов, но его довольно быстро закрыли разорвавшим Адмирал 
Шулаком. 
Оборона нуждалась в новом высококлассном ведущем защитнике. С условиям 
нынешнего уровня КХЛ понятный Либор выглядит неплохо. Такой же 
результативности ждать не стоит, там кроме него разыгрывать большинство 
было некому, но в целом приемлемо. 
Сомневаюсь, что омские фаны были разочарованы потерям Белова и 
Сведберга, вспомнить можно разве что ушедшего еще по ходу сезона Яроша. 



 

 

Еще одну дыру закрыть может Абросимов. Габаритный защитник провел 
классный сезон в Витязе, выбив 4+10, +16 в 47 матчах. 
Нападение.  
А вот здесь конечно фиаско. Если в прошлый сезон омичи входили с очень 
страшным ТОП-6, то сейчас страшно скорее смотреть на атакующую линию. 
Если убрать Найта с Буше, то можно подумать, что это условный "Витязь", а не 
грозный ястреб. 
Бродхерст конечно ожидаемо оказался полным нулем и его убирать было 
необходимо, но когда выписали из Амура труп Валентина Пьянова, то я немного 
очешуел. Валентин настолько великий игрок, что помнится здесь когда-то был 
полный разбор с нарезками, доказывающий почему от него нужно избавиться. 
Цитирую: "Недостаток скорости, отсутствие игры с шайбой, броска с хода и 
манера игры в целом сделали из него центра. Однако и в центре он нормально 
играть не может. Ужасная игра на точке 38,2% и 43,4% за два сезона, никакая 
игра в обороне - он самый пассивный игрок команды без шайбы: слаб в отборе и 
не перехватывает передачи из-за малой подвижности, практически не блокирует 
броски и не участвует в силовой борьбе, а когда пытается, то отлетает от любого 
соперника. 
Почему Пьянов не тянет ( Цитата )?  
Не видит площадку. Пьянов часто передерживает шайбу. В очевидных 
ситуациях, когда кто-то из пары Бек-Шумаков готов для броска и не накрыт 
соперником, он предпочитает бросить в пузо вратарю, а не отдать передачу. Он 
также не идет в открытые зоны для броска или отыгрыша и не может закрыть 
обзор вратарю соперника, когда этого требует ситуация. 
Плохое качество паса. Пьянов очень плохо играет в пас, особенно это 
проявляется на скорости, когда он может выстрелить пушкой в коньки партнеру 
вместо паса на крюк.  
Нет броска. У Пьянова нет поставленного броска. Да, это не самый плохой 
бросок в КХЛ, но это точно не бросок первого центра команды. Он не способен 
замкнуть атаку в касание - ему необходимо обработать шайбу, чтобы бросить, а 
это лишнее время. Но даже после обработки велика вероятность, что вместо 
хлесткого и сильного броска мы увидим бросок в пузо вратарю.  
Работа в обороне. Валентин очень плох в обороне и дело тут не в том, что он 
плюшевый и не применяет силовые приемы (тот же Зернов тоже не мастер 
силовых приемов и блокированных бросков), а в том, что он ужасен в игре 
клюшкой без шайбы, ужасен в борьбе у бортов, ужасен в прессинге, что делает 
его абсолютно бесполезным, когда команде необходимо удерживать счет и 
играть на контратаках.  
Физические данные. У Пьянова отличное телосложение, чтобы быть прорывным 
техничным форвардом, но к 29 годам он так и не научился работать ногами и 
порой складывается ощущение, что он плывет по льду, как баржа, а не бежит в 
атаку. 
Отсутствие дриблинга. Валя очень плохо работает руками, а еще хуже он 
работает корпусом. Он не умеет накрывать шайбу корпусом, а во время 
контратак он не способен обвести защитника и убежать в отрыв. 
Для команды, претендующей на высокие места, Пьянов, очевидно, уровень 
ротации". 
Теперь, когда ему стукнуло 32 он получает контракт на 45 миллионов, тот же 
Грицюк получил 50 в СКА, Дер-Аргучинцев с большим потенциалом после 
хорошего сезона в АХЛ также 45, вообще в условиях потолка это очень большая 
цифра за посредственного игрока. Почему я так много говорю о Валентине? 
Потому что он олицетворение политики нынешнего "Авангарда". Самый ужас 



 

 

даже не з/п, а то что его вообще вернули. Конечно еще будут попытки усиление, 
идут торги про того же Костина, но глобально одно подписание ничего не 
исправит. Второе звено - ужас, третье звено мрак, а в 4 вообще непонятно кому 
играть. И это команда, где еще не так давно в 3 звене играли Чинахов, Семенов 
и Хохлачев. 
По сути у вас есть два приличных игрока в атаке, кот в мешке Гераськин, 
провалившийся наглухо в Ак Барсе Панюков, пара ВХЛовцев и работяги + труп 
за 45.  
Ориентировочный состав.  
Демченко (Мишуров). 
Панюков - Найт - Буше 
Шарипзянов - Шулак; 
Гераськин - Пьянов - ? 
Абросимов - Чистяков; 
Мартынов - Михайлов - Соколов 
Пайгин - Киселевич; 
Венгрыжановский - Куликов- Телегин 
Гуляев. 
Тренер.  
С Хартли договориться не удалось, придется довольствоваться Кравецом. 
Забавно конечно получилось - убирали, возвращали. Все понимали, что 
руководство не устраивает Михаил Григорьевич и тренерскую позицию хотят 
усилить. Рассматривали не только Хартли, были переговоры с разными 
именитыми исполнителями, но по итогу ни с кем не договорились и оставили 
того, кто был под рукой. 
Спасибо, что не Рябыкин. 
Надежда.  
Связка Найт - Буше. Думаю все фанаты омичей просто молятся на эту связку, 
понимая, что кроме нее надежды особо больше ни на кого нет. Все, что за 
пределами первого звена - это бей-беги и дай бог, чтобы раза так с 5 по шайбе 
попадали. Не понятно, кто будет играть с ними в звене третьего, скорее всего 
какой-нибудь условный работяга Панюков, который лучше смотрится с 
игровиками и не чурается грязной работы, а североамериканцы уже сами со всем 
разберутся. 
ТОП-проспект.  
Михаил Гуляев. Задрафтованный в первом раунде Колорадо умный защитник с 
отличным катанием. 
Те, кто не следят за МХЛ - уже успели услышать имя Гуляева в прошлом сезоне. 
Игрок хоть и появился более чем в 10 матчах, но игрового времени конечно было 
совсем немного. В следующем сезоне с учетом дефицита игроков в обороне 
шансов должно быть значительно больше, вполне может закрепиться и в основе, 
вытеснив деградировавшего Киселевича. 
Он уже стал первым хоккеистом 2005 года рождения, набравшим очки в матчах 
Континентальной хоккейной лиги. 
Перед сезоном.  
Честно говоря, печально. Еще год назад такой Авангард снился только в 
страшном сне. Если убрать Найта с Буше, то могли бы и в плей-офф не попасть. 
Конечно весь уровень КХЛ значительно падает и подобные легионеры сейчас 
выглядят как боги. Вообще вся эта движуха с уменьшением лимита легионеров 
и как следствие завышением цены на все, что блестит не может нравиться. 
По факту у Омска есть классное первое звено, одна убойная бригада 
большинства, которая будет играть полторы минуты, довольно неплохая 



 

 

оборона, хоть и не эпоха Покки с Каски, сомнительный вратарь и куча игроков на 
которых тяжело смотреть. Когда ты берешь за 45 млн центра, который в 32 года 
огромными страданиями в 67 тяжелых матчах выбил, впервые в карьере 32 очка, 
что для него является фантастическим показателем, то дальше обсуждать 
подбор игроков не имеет смысла.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3172864.html 

К заголовкам сообщений 

Евгений Бирюков: рекордсмен-домосед (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 4 июля 2023) 
KHL.ru продолжает серию публикаций об игроках и тренерах, ставших легендами 
Лиги. В новом материале - рассказ о двукратном обладателе Кубка Гагарина 
защитнике Евгении Бирюкове, который является рекордсменом КХЛ по 
количеству проведенных матчей. 
В одной команде с Малкиным 
Аксакалы отечественного хоккея долгое время смотрели на магнитогорский 
"Металлург" свысока. Даже тогда, когда клуб начал добиваться серьезных 
спортивных результатов. На тот момент вице-президент "Магнитки" Геннадий 
Величкин рассказывал, как в 1990-х перед играми "Металлурга" и "Химика" в 
Воскресенске к нему обращался главный тренер подмосковной команды 
Владимир Васильев. "Ну что ты радуешься, молодой? Сколько у тебя играет 
воспитанников? Это же ненадолго. Вот сейчас вы выскочили и уйдете", - говорил, 
по словам Величкина, Васильев. "Заводило страшно", - добавил представитель 
"Магнитки".  
Однако "Металлург" приходил в большой хоккей надолго, закладывая под это 
серьезную базу. Эта работа до поры до времени была видна только изнутри. Но 
годы шли. Школа выходила на высокий уровень. И постепенно ее плоды стала 
видеть вся хоккейная Россия. "Металлург" может гордиться выпуском ребят 1986 
года рождения. Антон Худобин, Евгений Бирюков, Ринат Ибрагимов, Евгений 
Малкин и Николай Кулемин в 2004-м стали чемпионами мира среди юниоров. Кто 
бы мог подумать о таком успехе магнитогорской школы еще несколько лет 
назад? В 2006-м Худобин, Бирюков, Малкин и Кулемин выиграли серебро 
мирового первенства среди молодежи. Трое последних на тот момент уже 
являлись игроками основного состава "Металлурга".  
Бирюков рассказывал, что его подпускали к первой команде планомерно. 
Сначала поднимали из школьной команды и ставили на игры за фарм. Затем из 
"Металлурга"-2 привлекали на сборы с основой. "Иногда в течение сезона 
выдергивали: когда у кого-то травма, народа не хватало, давали возможность 
покататься с мастерами на тренировке. Это был огромный опыт", - вспоминал 
хоккеист в интервью официальному сайту КХЛ.  
Евгений Бирюков: "Буду играть, пока есть силы и эмоции" 
Интервью  
Бирюков дебютировал за основу "Металлурга" в первом матче сезона 2005-2006. 
Перед тем чемпионатом "Магнитку" возглавил известный канадский специалист 
Дэйв Кинг. У нее подобрался очень сильный состав во главе с Малкиным. В 
защите играли Дмитрий Юшкевич и Владислав Бульин, Виталий Атюшов и 
Евгений Варламов, Владимир Маленьких и Александр Селуянов, Александр 
Бойков и Роман Кухтинов, по ходу сезона пришел Андерс Эрикссон, игравший в 
"золотом" "Детройте" в одной паре с Вячеславом Фетисовым. Тем не менее 19-
летний Бирюков смог пробиться в основу. И уже через 12 дней после дебюта 
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забросил первую шайбу, отличившись 19 сентября в матче с "Северсталью" 
(2:2).  
В том чемпионате "Металлург" за явным преимуществом, опередив ближайшего 
преследователя на 29 очков, выиграл регулярный чемпионат. Но после Кубка 
Шпенглера и нового года было заметно - осенней легкости в игре команды нет. 
Подустал после молодежного чемпионата мира и Малкин. "Металлург" вылетел 
в полуфинале, уступив "Авангарду" 1-3 и проиграв все три матча в овертаймах. 
Тем не менее, команда взяла бронзу. Она стала первой медалью чемпионатов 
России в карьере молодого защитника Бирюкова.  
Рекорды и кубки 
По ходу следующего сезона руководители "Металлурга" уволили Кинга. В 
отличие от предыдущего чемпионата "Магнитка" не считалась основным 
фаворитом. Таковым называли действующего золотого медалиста "Ак Барс", 
который выиграл прошлое первенство за явным преимуществом, а о действиях 
тройки Алексей Морозов - Сергей Зиновьев - Данис Зарипов говорили на каждом 
шагу. Тогда казанцы проиграли в плей-офф всего один матч - в первом раунде.  
Тем не менее, признанный фаворит побеждает далеко не всегда, что ощутил на 
себе "Ак Барс" в локаутном сезоне, а "Металлург" - годом позже. В 2007-м вновь 
пришел черед разочаровываться казанцам. Финальная серия складывалась 
драматично. "Магнитка" могла выиграть золото в четвертой игре в родных 
стенах, но уступила 3:4. Решающая встреча проходила в Казани и, казалось, на 
этот раз больше шансов на победу уже у "Ак Барса". Илья Никулин сравнял счет 
в середине третьего периода, и вроде бы хозяева получили психологическое 
преимущество. Но уже через минуту и 22 секунды Мика Норонен проспал не 
самый сложный бросок Яна Марека. Так Бирюков добавил к бронзе награду 
высшей пробы.  
Следующего чемпионства "Металлург" ждал семь лет. На смену 
Профессиональной хоккейной лиге пришла КХЛ. И "Магнитка" стала третьим 
после "Ак Барса", "Салавата Юлаева" и московского "Динамо" клубом - 
обладателем Кубка Гагарина. Эта победа открыла один из самых славных 
периодов в истории "Металлурга" - в 2016-м команда выиграла главный трофей 
еще раз, а на следующий год выступала в финале.  
Оба Кубка Гагарина "Металлург" взял в седьмых играх. И после обоих матчей о 
Бирюкове говорили болельщики и писала пресса. Дело в том, что в решающей 
встрече 2014 года он забросил шайбу, которая до сих пор является для него 
всего второй за все розыгрыши плей-офф. А в 2016-м команда стала чемпионом 
в день 30-летия Бирюкова.  
 - Кубок Гагарина - это лучший подарок на юбилей. Просто супер! Победить в 
такую дату, тем более на выезде, тем более в финале против такой команды - 
это дорогого стоит, незабываемо, - сказал Бирюков в 2016 году.  
 Евгений, разумеется, не забрасывал много голов и не делал массу 
результативных передач. Но этого от него никто и не ждал. Бирюков был ценен 
другим - качественным выполнением прямых обязанностей, надежностью и 
стабильностью. Кстати, начинал играть в хоккей Бирюков как раз в атаке. Но в 
итоге стал защитником-домоседом.  
Бирюков отыграл в "Металлурге" 15 лет. Поэтому, когда в 2020-м он перешел в 
"Салават", вполне уместной была фраза "ушла эпоха". Герой нашего материала 
- рекордсмен "Металлурга" и КХЛ по числу сыгранных матчей. 29 ноября 2016 
года он провел 704-ю встречу и превзошел показатель еще одного воспитанника 
магнитогорской школы Алексей Кайгородова. "Если честно, не совсем верится в 
это. Как же быстро летит время! Казалось, это было недавно, когда я молодым 



 

 

игроком делал первые шаги в основной команде", - комментировал клубный 
рекорд защитник.  
Осенью 2020 года Бирюков первым в КХЛ провел 800 матчей. Через два года их 
стало уже 900. А сейчас - 968. "Безусловно, мне приятно быть лидером по 
количеству проведенных игр - это здорово. На самом деле, чего-то такого 
особенного в этом нет. Самое главное - у меня остаются силы и эмоции играть 
дальше", - заявлял хоккеист.  
Сборная и предстоящий юбилей 
Бирюков дебютировал в составе сборной России при Вячеславе Быкове - 7 
февраля 2008 в Стокгольме в матче Евротура против хозяев того этапа шведов. 
А на чемпионат мира впервые попал в 2012 году. И, показав нетипичную для себя 
результативность (1+3 в 7 матчах), сходу выиграл золотые медали. В тот год 
Зинэтула Билялетдинов создал мощную команду, которая победила во всех 10 
матчах.  
 - Нашу победу тогда оценили на самом высоком уровне, как принято говорить, - 
вспоминал Бирюков. - Президент нас лично принимал в своей резиденции в 
Ново-Огарево. Все были в предвкушении этой встречи. Было очень здорово! 
Пообщались, попили чай, вспоминали игры чемпионата мира. Владимир 
Владимирович вручил нам грамоты. Фотографировались с ним.  
 Через год сборная вылетела в четвертьфинале. А в следующий раз Бирюков 
поехал на мировое первенство в 2015-м уже при Олеге Знарке. Однако уже во 
второй игре защитник получил травму и выступление в Чехии завершил. Тем не 
менее, Россия в тот год выиграла серебро, которое Бирюков заслужил уже 
фактом попадания в состав.  
В 2020 году Бирюков перешел из "Магнитки" в "Салават Юлаев", за который 
играет до сих пор. В минувшем апреле в 37 лет он подписал с клубом новый 
годичный контракт. А значит в следующем сезоне мы, скорее всего, станем 
свидетелями юбилея с приставкой "супер" -Бирюков поднимет рекордную планку 
по количеству сыгранных матчей в КХЛ до 1000. "Пока позволяют здоровье и есть 
эмоции, надо играть", - говорил о возможных рекордах защитник.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/04/514838.html 
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Громкий обмен в КХЛ: братья Федотовы перешли в СКА за 110 миллионов 
рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2023) 
"Торпедо" два дня подряд взрывает медиапространство.  
Последние дни в КХЛ ознаменованы сделками с участием "Торпедо". Сначала 
нижегородцы обменяли в "Трактор" нападающего Семена Дер-Аргучинцева, 
получив права на защитника Никиту Охотюка ("Сан-Хосе") и Павла Дорофеева 
("Вегас"), а также 18-летнего нападающего Кирилла Свищева. А сегодня 
"Торпедо" обменяло в СКА братьев Федотовых - защитника Максима, который 
играл за сборную России в майской серии с белорусами, и нападающего Илью, 
проведшего сезон в аренде в "Нефтехимике". Компенсация внушительная - 110 
миллионов рублей, права на защитника Егора Замулу ("Филадельфия") и 
нападающий Данил Савунов.  
Логика СКА понятна. Армейцы на 400 миллионов рублей превышают потолок 
зарплат и в ближайшее время должны расстаться с рядом игроков. Федотовы же 
- молодые игроки с небольшими контрактами. Максим неплохо проявил себя в 
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матчах за сборную под руководством главного тренера СКА Романа Ротенберга, 
и тот смог заполучить к себе в команду игрока, которого сравнивал с защитником 
"Колорадо" Кэйлом Макаром. Илья же провел хороший сезон в Нижнекамске.  
Сразу стоит отмести все разговоры про административный ресурс СКА - в 
"Торпедо" осознанно пошли на этот обмен, понимая все риски. Федотов-старший 
заиграл в КХЛ под руководством Игоря Ларионова, но при этом в команде есть 
Богдан Конюшков, который проявил себя не менее ярко. С ним подписали новый 
контракт на три года. Федотов же, зная об интересе со стороны СКА, не скрывал 
своего желания перейти в более статусный клуб. Стоит ли сохранять игрока в 
таком случае?  
Федотов-младший же не смог в прошлое межсезонье заслужить доверие 
Ларионова. В итоге после нескольких игр в МХЛ за "Чайку" Илью отправили в 
аренду в "Нефтехимик". Да, там он был неплох, но конкуренция в нападении 
"Торпедо" очень серьезная - не факт, что и в новом сезоне Федотов стабильно 
играл бы в КХЛ. Не удивлюсь, если СКА отдаст его в аренду: сложно 
представить, кого из основного состава армейцев может вытеснить 20-летний 
нападающий. При этом на позиции лимитчиков есть Мичков и Бучельников.  
Помимо огромной денежной компенсации, "Торпедо" получит нападающего 
Савунова, который играл в молодежной сборной под руководством Ларионова. 
Талантливого форварда замучили травмы, но минувший сезон он провел 
полностью, отыграв 5 матчей за СКА и 49 - в ВХЛ за "СКА-Неву". Понятно, что 
Замулу или Охотюка сейчас ждать не стоит, но права на них - это ценный актив. 
Если молодые игроки в предстоящем сезоне не пробьются в НХЛ, то вполне 
могут следующим летом поехать туда, где их могут раскрыть по-новому.  
За права на Дер-Аргучинцева "Торпедо" не заплатило в свое время ни копейки, 
а теперь выгодно их реализовало. В составе нижегородцев нет дефицита 
центров: Кручинин, Летунов, Ларионов-младший, Белевич, молодые Виноградов 
и Атанасов. Конечно, Дер-Аргучинцев вполне мог побороться за место в топ-6, 
но в "Тракторе" оно ему фактически гарантировано. Финансовые запросы игрока 
же в "Торпедо" посчитали необоснованно высокими: вряд ли пока не проявивший 
себя в КХЛ хоккеист может получать больше лидера команды Кручинина.  
За нижегородский клуб переживать не стоит: талантливой молодежи по-
прежнему много (большие надежды возлагаются на перешедшего из "Югры" 
защитника Варлакова), а в ближайшее время "Торпедо" должно продлить аренду 
Фирстова из "Миннесоты". Не прекращаются и поиски легионеров, в том числе в 
оборону. СКА же усилил состав перед большим очищением. Вот только есть 
сомнения, что молодые игроки с минимальным опытом помогут питерцам в серии 
плей-офф с тем же ЦСКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-obmenyalo-bratev-
fedotovyh-v-ska-gromkie-obmeny-v-khl-2097968/ 

К заголовкам сообщений 

Большие перемены: главные события межсезонья в КХЛ (Известия (iz.ru), 
Москва, 4 июля 2023) 
Толчинский перешел в СКА, Якшин в "Ак Барс", Береглазов - в "Локомотив" 
Межсезонье КХЛ получается горячим. Сначала все долго гадали, в какой клуб 
перейдет Сергей Толчинский, затем в СМИ возникли различные варианты 
будущего Дмитрия Яшкина, а теперь непонятно, где будет играть 
демобилизовавшийся из воинской части Иван Федотов. "Известия" 
рассказывают о главных переходах в Континентальной хоккейной лиге и о том, 
как изменились ее фавориты. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-obmenyalo-bratev-fedotovyh-v-ska-gromkie-obmeny-v-khl-2097968/
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Курс на молодежь  
Очередная неудача СКА в плей-офф против ЦСКА привела к большим 
переменам в составе команды Романа Ротенберга. В следующем сезоне в клубе 
не будет Дамира Жафярова, Никиты Гусева, Дмитрия Яшкина и еще нескольких 
ключевых игроков предыдущего состава. Армейцы существенно омолодили 
команду, подписав несколько молодых хоккеистов, уже успевших проявить себя 
в КХЛ. 
Нападающий Арсений Грицюк к 22 годам стал серебряным призером 
Олимпиады-2022 и одним из лидеров "Авангарда". Переговоры с омским клубом 
зашли в тупик, в итоге Грицюка обменяли в СКА. Там он воссоединится с Сергеем 
Толчинским, который проделал в это межсезонье аналогичный путь. Еще одним 
важным усилением атаки должен стать канадский нападающий Брендан 
Лайпсик, который ярко выглядел в "Магнитке". 
Основным вратарем СКА будет швед Юхан Маттсон, выступавший в прошлом 
сезоне за "Автомобилист". А защитную линию усилили двукратный обладатель 
Кубка Гагарина в составе ЦСКА Артем Сергеев, уже поигравший за питерских 
армейцев Артем Земченок, а также Максим Федотов из "Торпедо". "Спорт-
Экспресс" писал, что за 21-летнего защитника и его брата Илью СКА заплатил 
110 млн рублей, так что ожидания от Максима большие. 
Отдельно стоит отметить белорусское направление селекции клуба. К защитнику 
Степану Фальковскому и нападающему Никите Комарову весной прибавились 
защитник Сергей Сапего и нападающий Владимир Алистров, приглянувшиеся 
Ротенбергу в серии первого раунда плей-офф в составе минского "Динамо". 
Казань для Яшкина  
Состав "Ак Барса" не нуждался в больших изменениях: звездная команда нашла 
баланс после прихода на пост главного тренера Зинэтулы Билялетдинов и 
остановилась в одной победе от завоевания Кубка Гагарина, а у большинства 
игроков были действующие контракты на сезон-2023/24. Тем не менее казанцы 
смогли существенно усилиться. 
Значительной потерей можно назвать только отъезд Дмитрия Воронкова в 
"Коламбус", а вот подписание лучшего бомбардира прошлой регулярки Дмитрия 
Яшкина - пожалуй, самый громкий трансфер этого межсезонья. Помимо Яшкина 
из СКА в "Ак Барс" перешел Дамир Жафяров - один из самых техничных 
нападающих лиги. Не менее важно, что новый контракт с клубом подписал 
Билялетдинов - кажется, на Востоке конкурентов у "Ак Барса" не будет. 
Звезды разъехались  
Если выбрать в КХЛ одну команду, которая стала слабее в межсезонье больше 
остальных, то это, конечно, "Авангард". Два года назад клуб выигрывал Кубок 
Гагарина, а сейчас в чемпионские амбиции омичей совсем не верится. Тем более 
что покинул свой пост председатель совета директоров Александр Крылов, с 
которым связаны последние успехи клуба. 
По ходу прошлого сезона ушел и генеральный менеджер Алексей Волков, чьи 
обязанности перешли к Рашиду Хабибулину. Он успешно завалил переговоры с 
ключевыми игроками - в итоге в межсезонье команду покинули защитник 
Береглазов, нападающие Толчинский, Грицюк и Ткачев. Шансы подписать 
последнего еще есть, но сам игрок склоняется к продолжению карьеры в 
Северной Америке. 
Главное приобретение омичей - чех Либор Шулак, который в "Адмирале" 
заслужил репутацию одного из лучших атакующих защитников КХЛ. А вот в атаке 
равноценную замену ушедшим лидерам найти не получилось: Игорь Гераськин, 
Кирилл Панюков, Валентин Пьянов и Игорь Мартынов - такого усиления явно 
недостаточно. 



 

 

Для нынешнего "Авангарда" второй раунд плей-офф выглядит пределом. Да, 
есть неплохой вратарь, крепкая по именам оборона, но омичи потеряли куда 
больше конкурентов. А ведь со второго раунда начинается перекрестный плей-
офф. И предполагаемая первая четверка Западной конференции выглядит 
очень солидно. 
Группа спокойствия  
В отличие от конкурентов все спокойно в ЦСКА. Армейцы потеряли лишь вратаря 
Адама Рейдеборна и защитника Артема Сергеева, сохранив 90% чемпионского 
состава. Заменой Рейдеборну должен был стать вернувшийся из армии Иван 
Федотов, но НХЛ заявила, что контракт вратаря с "Филадельфией" по-прежнему 
в силе. Как ЦСКА будет решать вратарский вопрос, пока непонятно - в клубе 
наверняка еще надеются, что Федотов будет играть за армейцев. 
Не слишком активен на трансферном рынке и "Локомотив". Удивительно, но 
команда, в которой и так хватало классных защитников, усилилась именно 
игроками этого амплуа. Словак Мартин Гернат и Алексей Береглазов должны 
сделать оборону ярославцев еще сильнее. А вот в нападении единственное 
пополнение - вернувшийся из аренды в "Амуре" Ярослав Лихачев. Вся надежда 
на прогресс собственных воспитанников, которые составляют большую часть 
атакующей линии "Локомотива".  

https://iz.ru/1539301/artur-khairullin/bolshie-peremeny-glavnye-sobytiia-
mezhsezonia-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Дер-Аргучинцев подписал двухлетний контракт с "Трактором" 
(Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023) 
22-летний форвард Семен Дер-Аргучинцев подписал двухлетний контракт с 
"Трактором", сообщает пресс-служба челябинской команды. Напомним, права на 
нападающего перешли к "Трактору" в результате обмена с "Торпедо". 
Нижегородцы получили права на двух россиян, играющих в Национальной 
хоккейной лиге, - Павла Дорофеева из "Вегас Голден Найтс" и Никиту Охотюка 
из "Сан-Хосе Шаркс". Кроме того, в стан "Торпедо" перешел 17-летний 
нападающий Кирилл Свищев. 
В сезоне-2022/2023 22-летний Дер-Аргучинцев принял участие лишь в одной 
встрече НХЛ за "Торонто", не отметившись результативными действиями. 
Бóльшую часть сезона россиянин провел в АХЛ, выступая за "Торонто Марлис". 
Форвард набрал 40 (12+28) очков в 50 матчах регулярного чемпионата. В плей-
офф он сыграл в пяти встречах, записав на свой счет 3 (2+1) балла.  

https://www.championat.com/hockey/news-5160361-der-arguchincev-podpisal-
dvuhletnij-kontrakt-s-traktorom.html 

К заголовкам сообщений 

Павел Гоголев перешел в "Сибирь" (Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 
2023) 
Хоккейный клуб "Сибирь" подписал однолетний контракт с 23-летним крайним 
нападающим Павлом Гоголевым сообщает официальный сайт команды. 
Уроженец Москвы в прошедшем сезоне провел в АХЛ за фарм-клуб "Чикаго" 
"Рокфорд Айсхогс" два матча, в которых отметился одной заброшенной шайбой. 
Также в активе Павла одна игра за клуб "Торонто Марлис". В 62 встречах Гоголев 
сыграл за команду хоккейной лиги Восточного побережья "Ньюфаундленд 
Гроулерс". В этих играх 23-летний форвард набрал 82 очка (41+41). 

https://iz.ru/1539301/artur-khairullin/bolshie-peremeny-glavnye-sobytiia-mezhsezonia-v-kkhl
https://iz.ru/1539301/artur-khairullin/bolshie-peremeny-glavnye-sobytiia-mezhsezonia-v-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-5160361-der-arguchincev-podpisal-dvuhletnij-kontrakt-s-traktorom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160361-der-arguchincev-podpisal-dvuhletnij-kontrakt-s-traktorom.html


 

 

Гоголев является чемпионом хоккейной лиги Онтарио с клубом "Гуэлф Шторм" в 
2019 году. 
Павел - сын Дмитрия Гоголева, который играл в России за "Крылья Советов", 
"Спартак", "Ак Барс", "Северсталь", ЦСКА и "Витязь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5160165-pavel-gogolev-pereshyol-v-
sibir.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" ведет переговоры с "Амуром" о переходе Николишина (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Авангард" заинтересован в приобретении 
нападающего "Амура" Ивана Николишина и ведет активные переговоры с 
руководством хабаровского клуба.  
В минувшем чемпионате форвард стал лучшим бомбардиром своей команды, 
набрав 42 (17+25) очков в 67 матчах. 
В межсезонье "Амур" отказался оплачивать 27-летнему россиянину операцию, 
что привело к конфликту игрока с руководством.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-vedet-peregovory-s-
amurom-o-perehode-nikolishina-2097783/ 

Похожие сообщения (7): 

• БК55 (bk55.ru), Омск, 4 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 4 июля 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 4 июля 2023 

• Om1.ru, Омск, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Максим Марушев проходит просмотр в "Ак Барсе" (Чемпионат.com  , 
Москва, 4 июля 2023) 
Российский нападающий Максим Марушев проходит просмотр в "Ак Барсе", 
сообщает пресс-служба команды. 
"24-летний нападающий проведет вместе с клубом предсезонные сборы. Ранее 
Марушев выступал за команды нашей системы. Он отыграл 87 матчей за 
"Ирбис", в которых набрал 34 (15+19) очка. За "Барс" нападающий провел 155 
игр и набрал 97 (51+46) очков. В составе "Ак Барса" форвард сыграл 14 матчей, 
отметившись двумя результативными передачами. С апреля 2021-го Марушев 
выступал за клуб АХЛ "Хендерсон", где сыграл 131 матч и набрал 40 (14+26) 
очков", - говорится в заявлении команды. 
В 2020 году на драфте Национальной хоккейной лиги Марушев был выбран 
"Вегасом" в седьмом раунде под общим 215-м номером. На юниорском 
чемпионате мира 2017 года хоккеист завоевал бронзовые медали.  

https://www.championat.com/hockey/news-5160269-maksim-marushev-prohodit-
prosmotr-v-ak-barse.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" подписал контракт с американским форвардом Лабейтом 
(Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5160165-pavel-gogolev-pereshyol-v-sibir.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160165-pavel-gogolev-pereshyol-v-sibir.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-vedet-peregovory-s-amurom-o-perehode-nikolishina-2097783/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-vedet-peregovory-s-amurom-o-perehode-nikolishina-2097783/
https://bk55.ru/news/article/220036/
https://www.championat.com/hockey/news-5160091-avangard-vedyot-peregovory-s-amurom-po-povodu-obmena-nikolishina.html
https://shaiba.kz/news/759117
https://www.omskinform.ru/news/179180
https://www.om1.ru/news/avangard/315736-omskijj_avangard_vedjot_peregovory_s_khokkeistom_ivanom_nikolishinym/
https://www.championat.com/hockey/news-5160269-maksim-marushev-prohodit-prosmotr-v-ak-barse.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160269-maksim-marushev-prohodit-prosmotr-v-ak-barse.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-marushev-podpisal-prosmotrovyy-kontrakt-s-ak-barsom-2097937/


 

 

"Барыс" подписал контракт с 30-летним нападающим Джозефом Лабейтом. 
Одностороннее соглашение с нападающим рассчитано на один сезон до 30 
апреля 2024 года. 
"На протяжении всей своей карьеры форвард выступал в Северной Америке. В 
2011 году Лабейт был задрафтован "Ванкувером" и в итоге провел в 
Национальной хоккейной лиге 13 матчей без результативных баллов. Далее 
Джозеф на протяжении трех лет защищал цвета фарм-клуба "Оттавы", 
"Белвилля". Минувший сезон нападающий провел в "Чикаго Вулвз". За 53 
встречи в регулярном чемпионате АХЛ он заработал 22 (11+11) балла", - сказано 
в сообщении клуба. 
"Лабейт - разносторонний игрок с приличными габаритами и умением 
действовать как в чужой зоне, так и в обороне. Он должен добавить мощи нашим 
верхним звеньям и занять место одного из двух ведущих центров", - заявил 
генеральный менеджер "Барыса" Вячеслав Белан. 
Отметим, что за 405 матчей в АХЛ у Лабейта 692 минуты штрафа. 
Ранее астанинский клуб объявил о подписании новых контрактов с рядом 
хоккеистов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5160383-barys-podpisal-kontrakt-s-
amerikanskim-forvardom-labejtom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Vesti.kz, Алматы, 4 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2023 

• Sports.kz, Караганда, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Павел Баулин возглавил "Красную Армию" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 4 июля 2023) 
С армейцами в МХЛ будет работать тренер школы ЦСКА.  
В тренерском штабе "Красной Армии" произошли изменения. Новым главным 
тренером назначен Павел Баулин. Он сменил Рината Хасанова, под 
руководством которого армейцы доходили до финала в сезоне 2021/2022. 
Хасанов стал новым главным тренером команды Всероссийской хоккейной лиги 
"Звезда".  
Павел Баулин родился в Туголесском Бору (Московская область). Выступал на 
позиции нападающего за ЦСКА, "Дизелист", "Крылья Советов" и "Витязь". Начал 
тренерскую карьеру в 2003 году. Работал в системе ЦСКА и со сборными России, 
возглавлял юниорскую национальную команду на чемпионате мира 2014 года в 
Финляндии. В сезоне 2022/2023 был главным тренером юниорской сборной 
России до 17 лет и армейских юниоров 2006 года рождения. Теперь 
воспитанники Баулина будут играть в МХЛ под его руководством.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1045523/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5160383-barys-podpisal-kontrakt-s-amerikanskim-forvardom-labejtom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160383-barys-podpisal-kontrakt-s-amerikanskim-forvardom-labejtom.html
https://allhockey.ru/news/show/483274-Barys_obyavil_o_podpisanii_forvarda_s_opytom_igry_v_NHL
https://vesti.kz/khl/baryis-podpisal-napadayuschego-s-opyitom-vyistupleniy-v-nhl-329946/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barys-podpisal-kontrakt-s-forvardom-labeytom-2098002/
https://www.sports.kz/news/baryis-obyyavil-opodpisanii-forvarda-sopyitom-igryi-vnhl
https://mhl.khl.ru/news/20084/1045523/


 

 

Лучшие бомбардиры-защитники в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 4 июля 2023) 
Whl.khl.ru продолжает вспоминать самых результативных игроков лиги. 
Представляем рейтинг лучших бомбардиров-защитников.  
В список попали хоккеистки "Динамо-Невы", "Агидели" и "Торпедо". Все игроки 
провели больше 220 игр.  
Лиана Ганеева, защитник 
Статистика: 169 (53+116) очков, 247 матчей  
Клубы: "Арктик-Университет" (2015-2018), "СК-Горный" (2018-2020), "Динамо-
Нева" (2020 - н.в.)  
Открывает рейтинг бомбардиров-защитников Лиана Ганеева. Сезон 2022/2023 
получился для Лианы лучшим по результативности - она набрала 38 (14+24) 
очков в 42 матчах. В ЖХЛ Ганеева выступает с первого сезона 2015/2016. За 247 
игр у нее 169 (53+116) очков.  
Анета Тейралова, защитник 
Статистика: 183 (46+137) очков, 223 матчей  
Клубы: "Динамо-СПб" (2015-2020), СКИФ (2020-2022)  
Единственный игрок в этом рейтинге, который не принимал участие в сезоне 
2022/2023. Чешская хоккеистка провела семь сезонов в ЖХЛ, но этого хватило, 
чтобы расположиться на четвертой строчке рейтинга самых результативных 
защитников. Тейралова выступала в ЖХЛ за "Динамо" СПб и СКИФ. В Лиге 
защитник провела 223 матча, в которых набрала 183 (46+137) очка при 
показателе полезности "+107". Регулярный чемпионат 2021/2022 оказался 
самым результативным в карьере Анеты - с 46 (10+36) очками она стала лучшим 
бомбардиром среди защитников ЖХЛ.  
Мария Баталова, защитник 
Статистика: 202 (59+143) очков, 272 матчей  
Клубы: "Торнадо" (2015-2018), "Агидель" (2018-н.в.)  
Мария Баталова набрала 34 (12+22) очка в 37 играх и фантастический 
показатель полезности "+49" за сезон 2022/2023. Более того, Мария 
поучаствовала в "золотом" голе "Агидели", который привел уфимскую команду к 
четвертому Кубку: за пять минут до конца финального матча при равном счете 
Баталова отдала результативную передачу на Роднову.  
Баталова - самая титулованная хоккеистка ЖХЛ. Она пять раз становилась 
чемпионкой Лиги. 
Анна Шибанова, защитник 
Статистика: 222 (55+167) очков, 275 матчей  
Клубы: "Агидель" (2015 - н.в.)  
Второе место заняла Анна Шибанова, которая выступает за "Агидель" все время 
существования ЖХЛ. Интересно, что хоккеистка также отметилась 
результативным действием в пятом матче финальной серии 2022/2023: с ее 
передачи был открыт счет. Кроме того, Анна - единственный игрок в этом 
рейтинге, показатель полезности которой за все восемь лет игры в ЖХЛ по ходу 
сезона ни разу не опускался ниже единицы (если рассматривать игры плей-офф 
отдельно от игр регулярного чемпионата).  
Нина Пирогова, защитник 
Статистика: 247 (79+168) очков, 256 матчей  
Клубы: "Торнадо" (2015-2023), "Торпедо" (2023 - н.в.)  
Возглавляет рейтинг Нина Пирогова. Сезон 2022/2023 стал для нее последним в 
цветах "Торнадо", в котором она играла с основания ЖХЛ. Самым 
результативным для Нины стал сезон 2021/2022, когда она покорила рубеж в 50 
набранных очков.  



 

 

https://whl.khl.ru/news/20057/1046101/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Быков: ФХР важно развивать хоккей в странах БРИКС (Р-Спорт, Москва, 4 
июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков заявил РИА Новости, 
что для Федерации хоккея России (ФХР) важно развивать хоккей в странах 
БРИКС.  
В понедельник первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг заявил, что 
организация намерена развивать сотрудничество со странами БРИКС и 
планирует организовать хоккейный матч против команды Индии.  
"Я считаю, что прерогатива наших руководителей хоккея сейчас - найти любые 
возможности для того, чтобы дать нашим ребятам сравнивать себя с другими 
нациями, чтобы шло развитие. Всегда можно чему-то научиться. Мы тоже очень 
справедливая и добродушная нация, которая всегда идет на помощь. Это наша 
миссия - помогать развивать хоккей в странах БРИКС, чтобы они подтягивались 
к нашему уровню и потом, может быть, могли составить конкуренцию другим 
нациям. Это дает возможность и нашим ребятам сопоставлять себя. Важно 
учиться и передавать опыт, грандиозный опыт, которым было бы жалко не 
поделиться с друзьями", - сказал Быков.  

https://rsport.ria.ru/20230704/khokkey-1882154959.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Вячеслав Фетисов ответил на критику Доминика Гашека в адрес 
российских спортсменов (Чемпионат.com, Москва, 4 июля 2023) 
Депутат Госдумы и бывший хоккеист Вячеслав Фетисов ответил на 
многочисленные критические высказывания бывшего голкипера ряда клубов 
НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминика Гашека в адрес российских 
спортсменов. 
"Я уже ничему не удивляюсь. Вообще Доминик играл же у нас, по-моему, за 
хорошие деньги играл. Почему он лишает других этой возможности играть и 
зарабатывать? Какая-то хрень получается. Пусть вернет деньги, которые 
заработал здесь, тогда все будет по-честному".  

https://www.championat.com/hockey/news-5160443-vyacheslav-fetisov-otvetil-na-
kritiku-dominika-gasheka-v-adres-rossijskih-sportsmenov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
"Издевательство". Плющев высмеял идею Ротенберга сыграть в хоккей 
на траве с Индией (Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023) 

https://whl.khl.ru/news/20057/1046101/
https://rsport.ria.ru/20230704/khokkey-1882154959.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160443-vyacheslav-fetisov-otvetil-na-kritiku-dominika-gasheka-v-adres-rossijskih-sportsmenov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5160443-vyacheslav-fetisov-otvetil-na-kritiku-dominika-gasheka-v-adres-rossijskih-sportsmenov.html
https://allhockey.ru/news/show/483278-Fetisov_otvetil_na_kritiku_Gasheka_v_adres_rossijskih_sportsmenov


 

 

Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев дал комментарий 
по поводу идеи главного тренера сборной "Россия 25" Романа Ротенберга 
сыграть в хоккей на траве с командой Индии. 
"Роман Ротенберг сказал, что команда России может поехать играть в хоккей на 
траве в Индию? Ха-ха, у меня нет комментариев. Хоккей на траве и классический 
хоккей принципиально отличаются вообще всем. Одни играют на коньках, другие 
- на ногах, клюшки другие, техника другая. Не представляю, как это может быть 
( смеется ). Ну, видимо, в этом мире все возможно ( смеется ). Думаю, Роман 
Борисович может все. Не удивлюсь, если увижу какого-нибудь Матвея Мичкова, 
рассекающего по траве ( смеется ). 
Может быть, Роман Борисович имел в виду сборную по хоккею на траве, ведь 
была такая команда? Как хоккеисты из классического хоккея будут играть на 
траве? Сложно сказать. Ротенберг сказал, что могут пригласить Индию сыграть 
на льду в России? Это будет забавно! Вот это точно будет забавно. Если там кто-
то умеет на коньках вообще кататься. Посмотрел бы я такую игру? Если мне надо 
посмеяться, то я пойду в цирк. Но издеваться над моей игрой, которой я отдал 
практически всю жизнь, не очень. Издевательство над хоккеем".  

https://www.championat.com/hockey/news-5160077-izdevatelstvo-plyuschev-
vysmeyal-ideyu-rotenberga-sygrat-v-hokkej-na-trave-s-indiej.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 4 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Губерниев: если не получается сыграть в Канаде, то будем играть в Индии 
и Монголии (Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023) 
Спортивный комментатор Дмитрий Губерниев оценил идею главного тренера 
СКА Романа Ротенберга провести в Индии в хоккей на траве. 
"Поскольку нас вышвырнули из международной хоккейной семьи, то надо 
пытаться с помощью хоккея захватывать те страны, которым это будет 
интересно. Я ничего плохого в этом не вижу. Всякая движуха - это хорошо. Если 
не получается сыграть в Канаде, то будем играть в Индии и Монголии. 
Только, мне кажется, надо с опаской подходить к африканскому континенту. Не 
очень я уверен, что надо играть с Сомали или с ЦАР. А что касается Монголии и 
Индии, то я двумя руками за. Можно сыграть и в хоккей на траве, это все реклама 
вида спорта. В общем, я за любой движ, который связан за спортом. Хоккей на 
льду, на траве, на песке - все классно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5160291-guberniev-esli-ne-poluchaetsya-
sygrat-v-kanade-to-budem-igrat-v-indii-i-mongolii.html 

К заголовкам сообщений 

Дементьев - о матчах в Индии: не стоит скептически относиться к новым 
начинаниям (Чемпионат.com  , Москва, 4 июля 2023) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев оценил предложение главного 
тренера СКА Романа Ротенберга сыграть в Индии в хоккей на траве. 
"Сегодня мир настолько меняется, что совершенно неизвестно, что будет завтра. 
Порой быть первым на каком-то рынке может стать своевременным и ярким 
событием. В начале 1990-х я работал генеральным менеджером в "Крыльях 
Советов", а главным тренером команды был Игорь Ефимович Дмитриев. С нами 
определенное время работал Крис Рейнольдс, и этот специалист был в разных 
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странах, изучал разные языки и культуры. Потом он начал работать в ИИХФ, 
отвечая за развитие хоккея в новых регионах. Обобщив и систематизировав 
информацию из разных стран, он проделал сумасшедшую работу. В итоге хоккей 
подняли в таких странах, из которых теперь драфтуются игроки, даже в первом 
раунде. 
Поэтому не стоит скептически относиться к новым начинаниям. Здесь могут 
преследоваться многие цели. Насколько я слышал, в Индии хотят сыграть в 
хоккей на траве. Это достаточно экзотический вид спорта, но и у нас в стране в 
него играли. Стоит его возродить. Этот спорт интересен для многих азиатских 
стран с учетом проведения международных игр, которые пройдут в Казани в 2024 
году. Я бы не сбрасывал со счетов хоккей на роликах. Это интересный, 
динамичный вид спорта. В него играют в разных странах мира и нет 
необходимости строительства серьезных площадок. Большим событием может 
стать взаимодействие с такими странами, как Китай, Индия и другие, в формате 
хоккея на роликах. Помню, что один из тренеров московского "Динамо" 
Александр Савченков развивал эти соревнования. В хоккее на роликах большие 
перспективы, потому что затраты на его проведение гораздо меньше, чем в 
хоккее с шайбой". 

https://www.championat.com/hockey/news-5160403-dementev-o-matchah-v-indii-ne-
stoit-skepticheski-otnositsya-k-novym-nachinaniyam.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Андрей Коваленко: "Филадельфия" уже 30 лет - не специфический клуб. 
Но Мичкову нужно быть наголову выше конкурентов" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 4 июля 2023) 
О драфте НХЛ и выборе Матвея Мичкова - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, экс-форвард "Филадельфии", для Russia-Hockey.ru  
СТАЛ ЗАЛОЖНИКОМ КОНФЛИКТА КЛАРК - НЕЛЬСОН  
- "Филадельфию" много лет называли одним из самых консервативных клубов 
НХЛ в отношении европейцев, в свое время вы в этом убедились. Как 
восприняли выбор этим клубом нашего форварда Матвея Мичкова?  
- Знаете, "Филадельфия" уже лет тридцать совсем не специфический клуб. Это 
во времена встреч с ЦСКА Валерия Харламова или в начале 90-х годов 
"Летчиков" называли "хулиганами" и у них был культ силового, а иногда и 
грязного хоккея. В Новом веке все изменилось - и в "Филадельфии", и в НХЛ, то 
же амплуа "полицейских" вообще ушло в историю.  
Если говорить о моей ситуации в "Филадельфии", то уже говорил, что там не 
было никакого предубеждения к европейцам и русским. Меня приобретал 
генмменеджер Бобби Кларк в "Роковой легион" Линдроса и Леклера на место 
травмированного Ренберга. Но, видимо, внутри клуба были какие-то споры с 
тренером Роджером Нельсоном, ему обмены Кларка не нравились. Наверное, 
где-то я и стал заложником такой ситуации.  
Поэтому никаких противопоказаний для Мичкова я не вижу. Филадельфия - город 
с традициями, большой рынок. Но нужно понимать, что там, как и в любом другом 
клубе НХЛ, легионер должен быть наголову выше любого местного хоккеиста. 
Говорю не о росте, а о мастерстве.  
АВАНСЫ МОГУТ СТАТЬ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫМ ГРУЗОМ  
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- Мичков способен так вырасти?  
- Пока вокруг Матвея - очень много авансов. Это и высокий номер на драфте, и 
разговоры о его исключительном мастерстве.  
На мой взгляд, тут очень тонкая ситуация. Если ты не оправдываешь надежд, то 
все эти разговоры и авансы становятся не преимуществом, а, наоборот, 
дополнительным грузом. Особенно в плане психологии.  
Так в свое время "сгорали" даже первые номера драфтов. Когда я еще играл в 
НХЛ, все эти восторженные разговоры помешали талантливому Александру 
Дэглу. Его называли новым Марио Лемье и Уэйном Гретцки, но, подписав первый 
большой контракт, Дэгл вообще потерялся.  
Еще один пример - другой первый номер, Наиль Якупов. Талантливый парень - 
но в НХЛ, к сожалению, ничего не получилось.  
- Когда Мичкову имеет смысл ехать в "Филадельфию"?  
- Решать только самому хоккеисту. Но я всегда говорил о том, что в НХЛ ты 
закрепишься только в том случае, когда сделал себе имя в России и вышел на 
тот уровень, когда выигрываешь конкуренцию у подавляющего большинства 
оппонентов.  
ЗАДРАФТОВАННЫМ РЕБЯТАМ "ЛОКОМОТИВА" ПОЖЕЛАЮ ИЗБЕЖАТЬ ЛАВКИ  
- С этой точки зрения вам нравится, как идет карьера 23-летнего Николая 
Коваленко?  
- Не могу назвать ее идеальной. По ряду субъективных причин сын потерял один 
сезон в воспитавшем его "Локомотиве". Пришлось делать шаг назад и 
перезагружать свою карьеру сначала в "Ак Барсе", а потом в "Торпедо".  
Да, последний сезон в Нижнем благодаря доверию тренерского штаба Игоря 
Ларионова у Коваленко получился - и в "регулярке", и в плей-офф. Но мы 
говорили с Николаем, и он согласился со мной, что один крепкий сезон может 
выдать и средний хоккеист.  
Только стабильность отличает середняка от большого мастера. Поэтому 
Николай в предстоящем сезоне обязан сыграть как минимум не хуже - и сделать 
этот шаг к мастеру. На решение такой задачи он и настраивается.  
- Когда Коваленко имеет смысл отправиться в задрафтовавший его "Колорадо"?  
- Знаю, что со стороны "Колорадо" есть устойчивый интерес. Тем более что этому 
клубу сезон НХЛ не совсем удался, тогда как Николай вместе с "Торпедо" хорошо 
вырос.  
Но когда уезжать в НХЛ - решать Николаю следующим летом, когда звершается 
его контракт с Нижним. Он осознанно выбрал КХЛ и пока доказывает, что прав. 
Хотя есть и другие примеры - тот же многолетний партнер сына по "Локомотиву" 
и молодежной сборной Григорий Денисенко, который уже несколько сезонов 
пробивается через АХЛ во "Флориду". Пока не все получается.  
Вообще очень важно, чтобы талантливые игроки, выбранные на драфте НХЛ, 
получали свои шансы в КХЛ. Сидеть в КХЛ на лавке или застревать между МХЛ 
и ВХЛ - опасный путь. Тем же ребятам из "Локомотива", выбранным на прошлой 
неделе в первом раунде драфта, пожелаю его избежать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/philly_davno_obychny_klub_no_michkov_nado_nagolo
vu_vyshe/ 

К заголовкам сообщений 
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